
Областная 
молодежная 
ежедневная 
газета

ОСНОВАНА 18 ИЮНЯ 1920 ГОДА

на опия Среда, 
18 марта 1992 года 
№ 53 (14192)

Цена 60 коп.

(НАШ ИНДЕКС 53800)

НА КРУТЫХ ПОВОРОТАХ 
МАШИНУ БРОСАЕТ

В КЮВЕТ
14 марта впервые в Екате

ринбурге состоялось коммер
ческое авторалли, организо
ванное акционерной между
народной корпорацией «Тех- 
незис». Заявленные на авто
ралли машины фирмы «Рено» 
по объективным причинам не 
приняли участие, зато были 
наши ВАЗы восьмой, девятой 
и других моделей — всего 
23 участника из Екатеринбур
га, Свердловской и Челябин
ской областей. Четыреста труд
ных километров дорог, а вер
нее, бездорожья, прошли все
го 14 участников, остальные со
шли с трассы, не выдержав 
испытания.

Как мне сказали организа
торы, никаких ЧП не было — 
а было все прекрасно органи
зовано. Судить же об этом 
трудно, поскольку проследить 
весь маршрут могли единицы, 
авторалли вызвали настоящий 
интерес лишь у спортивной и 
околоспортивной публики, да
же на старте около «Динамо» 
присутствовало не более 30 че

С ХОРУГВЯМИ!..
750 лет назад дружина князя 

Александра Невского разгроми
ла крестоносцев на Чудском озе
ре. Мы все проходили этот факт 
на уроках истории в школе. 
Прошли и забыли. Но странно, 
время будто бы спрессовалось 
и сжалось, и сегодня мы все 
чаще и чаще обращаемся к про
шлому. За силой, умом и досто
инством. У наших предков было 
и есть чему поучиться. Князю 
Александру было всего лишь

ОТЗОВИТЕСЬ, КТО ЗНАЛ!
Комитет защиты прав и оказания помощи участникам Куриль

ского десанта разыскивает бывшего связиста 3-й батареи 27'9-го 
артиллерийского полка — жителя Екатеринбурга Николая Ва
гина. Просим отозваться по адресу: 188537, Ленинградская об
ласть, г. Сосновый Бор, а/я 9/1 1рищуку Г. В.

Актуальное 
интервью

ВСТАЕТ
Прошлый четверг заставил поволноваться многих людей, ко

торые мечтают законно иметь оружие для зашиты от посяга
тельств на себя и свою собственность. В тот день по радиопро
грамме «Маяк» из Москвы было передано сообщение о том, 
что на очередной сессии Верховного Совета России был рас
смотрен законопроект, разрешающий частную сыскную дея
тельность и работу по охране личной и частной собственности. 
Первым, сказано в законопроекте, будет разрешено во время 
службы иметь при себе газовое оружие, вторым огнестрельное.

Естественно, что очень* многие после принятия закона, да и 
уже сейчас, начинают искать каналы для приобретения гружия, 
создавать школы телохранителей. Но бегать и искать ничего 
не надо. Такая школа уже есть. Она существует при малом 
предприятии, которое подчинено объединению охраны УВД об
ласти. Директор малого предприятия — бывший заместитель 
начальника управления УВД области, бывший начальник 
следственного управления, заслуженный юрист РСФСР, полков
ник милиции в отставке Дмитрий Евстафьевич СЕМЕНОВ.

— Чем занимается ваше 
предприятие, Дмитрий Ев
стафьевич?

-- Мы готовим референтов 
общественной безопасности (не 
люблю слово «телохранитель»), 
которые сопровождают ценно
сти, обеспечивают личную безо
пасность граждан, устанавли- 
вают сигнализацию, укрепляют 
входы и выходы квартир и дру
гих объектов.

— Помимо этого вы набра
ли и проводите занятия уже со 
второй группой людей, чья бу
дущая работа будет называть
ся именно «телохранитель».

Значит, интерес к новой про
фессии есть. Не случится ли 
так, что после этого объявле
ния. а особенно после принятия 
закона желающие учиться в ва
шей школе просто завалят вас 
заявлениями о принятии в шко
лу?

— Возможно.
— Тогда вместо одной груп

пы в 20 человек, которая не
давно начала свои занятия, 
вам придется открыть еще 
пару-другую?

— Так-то оно так, но сейчас 
положение телохранителя зыб
кое — какой же он телохрани
тель без оружия? Я прекрасно 
понимаю, что после трех меся
цев занятий такого специалис
та даже новичком трудно на
звать. Наша школа дает лишь 
азы новой профессии. С чего-то 
ведь надо начинать.

— ...и справку об окончании 
курсов?

— Нет, диплом или удосто
верение, по которому наш вы
пускник после принятия зако
на сможет приобрести оружие.

— А какие у вас критерии 
отбора?

— У нас принимаются от
нюдь не дилетанты: бывшие по
граничники, десантники, работ
ники милиции. Они проходят 
тщательную проверку, во вре
мя которой по государствен
ным критериям определяется 
их степень допуска. Мы при

ловек. Конечно, подобного ро
да соревнования не рассчита
ны на широкий круг зрителей, 
однако раньше было больше 
желающих проследить за спор
тивной борьбой. Возможно, 
рекламная компания «Технези- 
са» не удалась, но участники 
от этого ничуть не пострадали: 
весь призовой фонд — товары 
народного потребления на 
сумму 250 тысяч рублей — был 
вручен, и не только победите
лям в абсолютном зачете. Пер
вым стал экипаж на ВАЗ-2108 
из Екатеринбурга (Б. Власов и 
Ю. Кузьмин), второе место по
лучил экипаж из Челябинска, 
третье — из Верхней Салды, 
тоже на машинах ВАЗ-2108.

Несмотря ни на что, в «Тех- 
незисе» считают, что соревно
вания удались, и хотят их сде
лать традиционными, тем бо
лее, что «Рено», продавать ма
шины которого получил исклю
чительное право «Технезис», в 
следующем году уж точно при
мет участие в ралли.

Е. НЕМЧЕНОК.

19 лет. когда он победил шве
дов в битве на Неве (1240 год) 
и получил народный титул Нев
ский.

Сегодня. 18 марта 1992 года, 
те, кто помнит уроки истории, 
соберутся, чтобы вспомнить это 
событие. Шествие начнется в 
12 часов от Дворца молодежи 
по главному проспекту Екате
ринбурга.

Р. ИЛЬИНА.

ОХ,РАНО
ОХРАНА

нимаем все меры для того, что
бы человек с дурными намере
ниями к нам не попал.

— Но ведь у вас занимались 
двое парней, которые сказали, 
что они учатся для себя.

— Это было в первом набо
ре. Сейчас же у нас обучают
ся только представители кон
кретных фирм и предприятий.

— Они тоже могут занимать
ся рэкетом, ведь их работа — 
делать деньги.

— Исключено. Эти люди про
ходят двойную проверку: у се
бя и у нас.

— В законопроекте речь ве
дется лишь о телохранителях 
и частных сыщиках, которые 
могут владеть оружием. А как 
же быть рядовым жителям об
ласти? Нанимать личную охра
ну?

— К этому дело и идет. Уже 
сейчас необходимой стала но
вая профессия — семейный те
лохранитель. В своей работе 
мы предусматриваем консуль
тации для лиц, которые обра
щаются к нам за помощью. Ио 
в принципе этот вопрос не к 
нам. Мы некомпетентны его 
решать.

— Недавно на пресс-конфе
ренции, которую давал глава 
администрации Э. Россель, один 
депутат требовал разрешить 
всем своим коллегам иметь при 
себе оружие. Россель сказал, 
что у него на это нет прав. 
А ваше мнение как юриста, кто 
способен дать право депутатам 
иметь оружие?

— Иаша организация, ко
нечно, не может этого сделать. 
Это работа самих депутатов.

— Когда вы планируете на
брать следующую группу?

— В мае, когда изучим 
спрос и наберем для занятий 
несколько групп.

— А цена за обучение?
— Больше 10 тысяч рублей. 

Смотря по обстоятельствам.
— Ваш контактный телефон? 
— 58-37-30.

Владимир ПЕНКИН.

«АФГАНЦЫ»
ОСВОБОЖДЕНЫ

от уплаты налогов. С 1 января 
1992 года Свердловское област
ное отделение союза ветеранов 
Афганистана, его комитеты и 
предприятия, находящиеся в 
полной их собственности, осво
бождены от уплаты налогов в 
размере зачисляемой в област
ной бюджет суммы.

Пресс-центр облсовета.

ЖИВИТЕЛЬНЫЙ 
«РОДНИК»

Во Дворце шахмат Екатерин
бурга спортивный клуб инвали
дов «Родник» провел первый 
чемпионат области по шахматам 
среди инвалидов с кандидатской 
нормой.

Первым чемпионом области 
стал Александр Балберов из 
Нижнего Тагила (СК «Проме
тей»), набрав 10.5 очков из 14. 
Второе и третье места заняли 
Александр Герасимов. Юрий Со
болев, оба из спортклуба ВОГ.

На закрытии соревнований 
были вручены, призы, у чрежден- 
ные спонсорами: «Фондом ми
лосердия и здоровья», облспорт- 
комитетом. горспорткомитетом, 
облсоветом ФСО «Россия». Чка
ловским, Кировским райспорт- 
комитетами. Дворцом шахмат, 
НПП «Родник».

* * *
Спортивный клуб инвалидов 

«Родник» в апреле проводит 
первый чемпионат области по 
настольному теннису среди ин
валидов.

Желающих принять участие 
инвалидов с нарушением опорно- 
двигательного аппарата просит 
подтвердить участие по теле
фону 23-62-51 до 1 апреля.

С. ГОРБАНЕВА.

Великолепным примером Творческого 
союза можно назвать эту пару: уже доста
точно известный модельер Николай Рома
нов и ведущая манекенщица Екатеринбург
ского центра моды Наталья Свирина.

На фестивале моды в Таллинне Наташа 
очаровала французского модельера Хри
стиана Рабали. Она демонстрировала пар
фюм и косметику английской фирмы «Эли
забет Арденн». Кроме того, она преподает 
сцендвижение в школе манекенщиц при 
Центре моды...

«Наташа — моя любимая модель, — 
сказал Николай Романов. — Я посвятил ей

мою работу «Бокал шампанского»: трога
тельный, хрупкий образ маленькой жен
щины в большом мире, который так жаждет 
истинной красоты и женственности».

Наталья Свирина не только «львица по
диума», умеющая грациозно пройтись в ши
карных нарядах «от Романова». Она так же, 
как и все женщины, не защищена от будней, 
очередей и быта. Но справляется со всем 
великолепно. И восхищает своим талантом 
творить и сохранять красоту, обаяние, 
прелесть!

Юлия ВАГАНОВА.
Фото Андрея ПОРУ БОВА.

— А вы слышали?
МИСТЕР ИРБИТ

Мужчиной года объявлен 
в Ирбите Александр Трапез
ников — заместитель на
чальника одного из цехов 
мотоциклетного завода. Кро
ме него, на этот почетный ти
тул претендовало еще четыре 
представителя сильной по
ловины ирбитчан. Все онч 
продемонстрировали в ходе 
конкурса незаурядное обая
ние, находчивость, чувство 
юмора и чувство прекрасно^ 
го. Но победитель покорил 
публику еще и умением по
казывать фокусы. Мужчине 
года была вручена туристи
ческая путевка (на двоих) в 
путешествие по СНГ.

ВЕРНИТЕ ДЕНЕЖКИ
Народный депутат обла

стного Совета, член рабочей 
депутатской группы по про
верке областного бюджета 
Михаил Борисов заявил, что 
в представленном депутатам 
отчете об исполнении бюд
жета за прошлый год ока

Презент

ДЕНЬГИ НУЖНЫ ВСЕМ, НО НЕ У ВСЕХ ОНИ ЕСТЬ
Доселе незнакомые нам рыночные отношения и цены тяже

лой ношей согнули наши спины и уж совсем неподъемными 
оказались для малоимущих людей. Но дальновидный УраЛком- 
банк еще два года назад, т. е. за год до свободных цен, на
чал выдавать, немаленькую сумму пятнадцати инвалидам Ле
нинского района в качестве доплаты к пенсии. Нынче это — 
13,5 тысячи рублей в квартал, в среднем по 300 рублей в ме
сяц на человека (кстати, как в прошлом году).

Это далеко не единственная благотворительная акция Ураль

ского коммерческого банка. На его спонсорские деньги живет 
спортивное общество «Русский стиль», постоянную денежную 
помощь получает школа в селе Косулино.

В прошлом году Первоуральский комитет Общества Красно
го Креста попросил выделить деньги на лечение в Германии вы
пускника средней школы Сергея Березина. На беду откликну
лись и выделили десять тысяч рублей. С готовностью отзыва
ются и на радость: в том же году банк оплатил участие пре
подавателя Уральской консерватории в Международном конкур

се имени Листа в Будапеште, участие театра юношеского твор
чества в Международном театральном фестивале, по
ездку музыкантов на фестиваль джазовой Музыки того же ран
га.

Гонимый слухами о щедрости Уральского банка, приехал из 
столицы Николай Озеров и выпросил вспомоществование Цент
ральному комитету спортивного общества «Спартак». Заодно 
финансисты нс забыли и местное общество с тем же назва
нием.

Список облагодетельствованных акций довольно длинен: боль
ницы, школы разных направлений, театральные и другие творчес
кие объединения, научное общество, Союз ветеранов Афганиста
на. Деньги нужны всем. Л. ТАРАСОВА.

ЕСЛИ У ТЕБЯ НЕТ 
ДОЗИМЕТРА...

Ассоциация «зеленого движе
ния» области, Свердловский об
ластной совет общества охра
ны природы проводят благо
творительный аукцион. Состо
ится он в здании музыкальной 
комедии Екатеринбурга 2I мар
та в 15 часов. Вход платный —- 
50 рублен. Средства, получен
ные от проведения аукциона, 
пойдут на организацию и про
ведение летних, детских эко
логических экспедиций, на соз
дание областного экологиче
ского центра и его филиалов, 
на поддержку деятельности 
экологических предприятий 
«Живая вода», «Озеро Шува- 
киш», «Ноосфера». Товары 
представлены предприятиями, 
разрабатывающими экологиче

залась неиспользованной 
сумма в размере 288 милли
онов рублей. «Пока до сих 
пор не получила от админи
страции области ответа на 
вопрос: куда использовались 
эти деньги?» — говорит Ми
хаил Борисов. По его мне
нию, возможны два вариан
та: л бо деньги пролежали 
без движения и в связи со 
скачком цен просто обесце- 
нилчеь, либо они были пу
щены в оборот коммерчески
ми структурами и принесли 
кому-то солидные доходы. 
«В обоих случаях глава ад
министрации должен отве
чать за свое действие или 
бездействие», — считает на
родный депутат.

СФАЛЬШИВИЛИ
В Екатеринбурге впервые 

обнаружены фальшивые 100- 
долларовые купюры. Во вре
мя обысков, проведенных по
дразделением по борьбе с ор
ганизованной преступностью, 
в двух адресах было изъято 
13 поддельных банкнот с 

ски чистые продукты, безотход
ную технологию производства. 
Это приборы для контроля и 
анализа качества воды и воз
духа, портативные дозиметры 
«Белла» и «Сосна», также пред
ставлены к продаже писчая 
бумага, обрезная доска и т. д. 
Более подробную информацию 
можно получить по телефонам 
51 62-35, 51-02-11. По словам 
организаторов аукциона, цены 
будут значительно отличаться 
от цен. предлагаемых на бир
жах, они будут ниже. Хотя 
цены может прогнозировать 
лишь ход аукциона. Также бу
дут представлены настойки, 
корни и семена женьшеня.

Если подобный аукцион за
интересует зрителей и покупа
телей, он станет постоянным

Ж. КОРНЕТ.

тремя видами номеров дос
тоинством в 100 долларов. 
Предварительная эксперти
за показала, что все они из
готовлены полиграфичес
ким офсетным способом и 
рассчитаны скорее всего на 
тех, кто никогда нс держал 
в руках настоящих 100-дол- 
ларовых купюр.

ПОУЧИМСЯ РАБОТАТЬ
Завершился визит делега

ции Института городского 
развития США на Урал. С ру
ководством Екатеринбурга до
стигнута договоренность по 
решению проблем жилищного 
строительства. За счет аме
риканской стороны планиру
ется построить в городе не
сколько образцовых объек
тов, чтобы показать нашим 
строителям, как можно и 
нужно работать. Решение 
этой программы будет кури
ровать Центр международно
го развития при госдепарта
менте США.

«Урал-Акцепт ».

Возвращаясь к напечатанному

В ГОЛОДНЫЙ ГОД
ЗАПАХЛО «ЖАРЕНЫМ»

В последнее время соскучи
лись, наверное, наши читатели 
по «жареному». То ли депутаты 
впали в «зимнюю спячку», то ли 
журналисты съели самые ост
рые и пикантные блюда? Но 
вдруг в первый день весны опять 
запахло «жареным», на этот 
раз постарались наши коллеги 
— «кулинары» из «Московских 
новостей». «Вилла губернатора 
в голодный год» стала тем де
ликатесом. который давно жда
ли некоторые депутаты облсове
та. Пришелся он по вкусу и 
многим читателям «Московских 
новостей», так как на «блюде» 
был мелко «порезан» глава ад
министрации Эдуард Россель, 
а потом перемешан со своей 
строящейся виллой в поселке 
Малый Исток и совместным 
предприятием «Интерурал». Ви
негрет для изголодавшихся со
племенников получился острым 
и вкусным, а потому и был про
глочен одним махом. Правда, 
от этого потерялись многие вку
совые качества «блюда». А жаль. 
Постараемся их восстановить и 
добавить что-то свое.

Во-первых, напомним вкратце 
«рецепт жареного» для тех, кто 
только внюхивался, а не вчиты
вался в расследование «Москов
ских новостей». Все началось 
в конце января этого года, когда 
антикоммунист и студент Петер- 
Вольфганг Гроссман приехал в 
Екатеринбург искать гуманитар
ную помощь на 8 миллионов 
марок, посланную из Германии. 
Вскоре выясняется, что «гене
ральному уполномоченному гу
бернатора Свердловской области 
в ФРГ» никто не рад и соот
ветственно никто не хочет по
казывать никакие документы. 
Хотя Гроссман выясняет, что 
«гуманитарная» одежда уже про
дана через коммерческие мага
зины. Дальнейшие поиски не
мецких товаров на уральской 
земле привели его к строяще
муся коттеджу главы админист
рации области. Это творение 
местных архитекторов навело 
Гроссмана на мысль, что свою 
виллу Эдуард Эргартович Рос
сель строит не на свои кровные 
рубли... В конце концов автор 
публикации приходит к выводу, 
что этот скандал может иметь 
самые серьезные последствия, 
ибо немецкая сторона вроде уже 
готова приостановить отгрузку 
гуманитарной помощи не толь
ко в Екатеринбург, но и в стра
ны Содружества. Такая получи
лась петрушка.

И вот после вкусного завтра
ка в животе стало что-то буль
кать. Сначала в бой за справед
ливость вступил с экранов теле
визоров и утренних радиоголо
сов генеральный директор СП 
«Интерурал» Александр Тихо
нов (в публикации он фигуриру
ет как непосредственный по
мощник Росселя в его вояжах 
по Германии). В конце прошлой 
недели сказал свое слово на со
стоявшейся пресс-конференции 
и сам виновник торжества — 
Эдуард Эргартович. Правда, 
большинство коллег-журналис
тов остались не удовлетворены 
ответами главы администрации. 
Многие вопросы так и остались 
без четких ответов. Наоборот, 
они порождали новые.

Например, Эдуард Россель оп
тимистично сообщил журналис
там и депутатам, что органами 
внутренних дел проведено по
рядка 400 проверок по всей си
стеме распределения гуманитар
ной помощи. Ни одного крими
нального случая не выявлено. 
То есть весь груз дошел до ад
ресата. Но давайте отталкивать
ся от реальной жизни. Для это
го достаточно в выходные дни 
заглянуть на центральный ры
нок Екатеринбурга, чтобы по
нять — не зесь товар поступает 
по назначению. Поэтому во вре

В ПОСЛЕДНИЙ ЧАС
ВЛАДИКАВКАЗ. Тревожные сообщения 

вновь поступают из Южной Осетии. Ио све
дениям пресс-центра информационного коми
тета республики, минувшей ночью Цхинвал, 
дальние ' подступы к административному 
центру и контрольно-пропускные посты внуг- 
ренних войск в течение нескольких часов об
стреливались из ракетных установок, гранато
метов и крупнокалиберных пулеметов. По не- 
уточненным данным, в городе имеются постра
давшие, разрушено и повреждено несколько 
жилых домов и общественных зданий, объек
тов коммунальной службы. Ответную стрель
бу вели подразделения осетинской гвардии.В 
беседе с корреспондентом ИТАР—ТАСС ми
нистр внутренних дел Юго-Осетинской Рес
публики Владимир Кочиев подтвердил сведе
ния об интенсивном обстреле Цхинвала. Эта 
вооруженная акция, по мнению министра,

преследует цель — помешать позитивным про
цессам, происходящим в Южной Осетии по 
урегулированию осетино-грузинских отноше
ний, снятию напряженности в регионе.

ЕРЕВАН. Армения нс должна первой при
знать независимость Нагорно-Карабахской 
Республики, считает Президент Армении Ле
вон Тер-Петросян. Выступая па пресс-конфе
ренции, он подчеркнул, что Ереван прилагает 
усилия, чтобы это сделали другие страны, и, 
как только Нагорный Карабах признает хоть 
одна страна, Армения тотчас же станет вто
рым государством, признавшим его независи
мость. В противном случае это будет расцене
но как вмешательство во внутренние дела 
Азербайджана, заявил Л. Тер-Петросян. Пре
зидент сказал, что «мы не хотим со своей 
стороны провоцировать обострение конфликта 
в нашем регионе», признав, однако, что 
«часть оппозиции» упрекает руководство Ар
мении в затягивании признания независимо
сти НКР. (ИТАР-ТАСС).

мя пресс-конференции возник 
резонный вопрос: «Почему СП 
«Интерурал» — структура ком
мерческая —• занимается достав
кой и распределением гумани
тарной помощи?» Эдуард Рос
сель был краток: они этим не 
занимаются. Вторит ему и Алек
сандр Тихонов, который добав
ляет, что они предложили не
мецкой стороне свои услуги 
только по сбору и доставке гу
манитарной помощи. При этом 
он дополняет, что часть той 
злополучной одежды была отда
на детям-сирогам, а супермод
ные вещи — реализованы через 
коммерческие магазины и уни
версам «Кировский». Выручен
ные же деньги, по словам Тихо
нова, поступили на счет област
ного собеса, для малоимущих. 
Безусловно, шаг сам по себе 
благородный, но... Кто опреде
лял критерий, что эту вещь 
нельзя передавать детям-сиро
там, потому что она лучшего 
качества и более современного 
фасона? Само по себе это де
ление мне кажется кощунст
венным, если речь идет о гу
манитарной помощи. И еще, ка
кую выгоду преследовало СП 
«Интерурал», предлагая свои ус
луги немцам по сбору и достав
ке этой помощи? Не за счет ли 
наших тощих кошельков оно пы
талось компенсировать свои рас
ходы? Разговор о том, что это 
благородные порывы души, вряд 
ли здесь уместен. Короче, воп
росы, отзеты на которые пока 
остаются открытыми.

Что касается дачи нашего гу
бернатора, то здесь я бы не 
согласился с логикой авторов 
публикации в «Московских но
востях». Нельзя связывать день
ги, на которые строится коттедж 
главы администрации, и деньги 
от вероятной спекуляции гума
нитарной помощью. Эти две ве
щи несовместимы. Хотя сам 
Россель и оценивает свою вил
лу в 300 тысяч немецких марок 
(умножьте эту сумму на «базар
ный» курс марки и вы получите 
кругленькую сумму в рублях). 
Здесь я все же верю Эдуарду 
Эргартовичу как опытному 
строителю, который впрок заго
товил стройматериалы по ста
рым ценам. А внутреннюю от
делку дома, думаю, он проведет 
по божеским расценкам. Россель 
и здесь найдет компромисс. По
этому «гуманитарные» денежки 
надо искать на строительстве 
других копеджей в пригородах 
Екатеринбурга, и не только.

В ксГнце пресс-конференции 
прозвучал вопрос и о конфрон
тации между областным Сове
том и администрацией области, 
которая после этой публикации 
должна, естественно, возрасти. 
Ведь там речь идет о том, что о 
поступающей гуманитарной по
мощи иногда не знал даже пред
седатель облсовета. И здесь 
Эдуард Россель ушел от ответа, 
сославшись на то, что он не ро
ет окопы в полный рост. А что 
же депутаты?

В руки нам попала одна не
большая справка, составленная 
заместителем председателя ко
миссии по внешнеэкономическим 
связям при облсовете Борисом 
Фроловым. Она как бы служит 
продолжением начатого разгово
ра на страницах «МН». Речь в 
ней идет об использовании ге
неральной лицензии Свердлов
ской области. Процитируем все
го несколько абзацев.

«В августе 1990 года Сверд
ловской области была выдана 
генеральная лицензия на реали
зацию пяти процентов произ
водимой областью продукции, 
стоимость которой составляет 
около 2 миллиардов долларов 
США. Не надо объяснять, какое 
значение имела ее реализация 
для населения области. По очень 

грубому подсчету, полная реали
зация этого бартера дала бы до
полнительный доход на одного 
человека более одной тысячи 
рублей в месяц. Срок реализа
ции лицензии истек 31 декабря 
1991 года.

Реализация этой лицензии (ре
шением облисполкома) была 
поручена шести фирмам: «Ураль
скому обьединению междуна
родного сотрудничества», СП 
«Урал», СП «Интерурал», «Урал- 
машэкспорт». «Уралвнешторг» и 
«Екатеринбургскому коммерче
скому обществу». Другие фирмы 
к реализации этого бартера не 
допускались, так как господин 
Э. Россель «доверял» только 
вышеперечисленным фирмам. 
Естественно. реализовать бар
тер в полном объеме к концу 
1991 года они не смогли, хотя 
администрация области создала 
еще несколько фирм им в по
мощь.

В связи с монополизмом этих 
шести фирм в освоении бартера 
они снимали с него только 
«сливки», то есть продавали 
только ту продукцию, которая 
пользуется спросом на внешнем 
рынке, а это сырье, полуфабри
каты металлургического комп
лекса, лес. пиломатериалы, хи
микаты и т. п.

На сессии областного Совета 
было определено шесть направ
лений расходования бартера: за
купка продуктов питания и ТНП 
на сумму 125 млн. инвалютных 
рублей; закупка оборудования 
по переработке пищевых про
дуктов, сельхозтехники и техно
логий — 190 млн. инв. руб.; за
купка медтехники, лекарств, обо
рудования по выпуску ТНП — 
100 млн. инв. руб.; приобрете
ние ооорудозания для стройин
дустрии — 110 млн. инв. руб.; 
закупка оборудования для пред
приятий транспорта, связи и 
коммунального хозяйства — 8J 
млн. инв. руб.; на нужды народ
ного образования и культуры 
определено было 15 млн. инв. 
руб.

Соответствующие депутатские 
комиссии составили списки при
оритетных технологий, машин, 
ооорудования и т. д., необходи
мых для области. Списки были 
утверждены господином Россе
лем. При проверке в октябре 
1991 года по второму и трето- 
ему-налравлениям выяснилось, 
что по спискам не было закуп
лено ничего. Зато покупались 
холодильники, шкурки енотовид
ных собак, кожаные куртки, ду
хи «Нина Арвани», автомобили 
«Волга», пуховики, автобусы 
«Мерседес», фрахтовалось суд
но для проведения круиза и 
т. А-

По списку лицензий, получен
ному от Управления МВЭС, 
трудно оценить полезность и 
неооходимость закупаемых на 
инвалютные рубли товаров, т. к. 
непонятно. что скрывается в 
графе «Ввозимая продукция 
(импорт) » под аббревиатурой 
« I НП» или под словами «j ipo- 
дукция по номенклатуре облис
полкома».

Так что разговор не закончен, 
потому что тема слишком серь
езная, несмотря на ее «жареный 
запах». Коррупция новой пост
коммунистической власти долж
на нас беспокоить в большей 
мере, чем «герои вчерашних 
дней».

В свою очередь Эдуард Рос
сель изьявил на пресс-конфе
ренции желание наравне с «Пио
нерской правдой» встретиться и 
с корреспондентом «На смену!». 
Будем ждать аудиенции, тем 
более, что пищи для разговора 
у нас накопилось много.

Борис ЯРКОВ.
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НИЧТО в подлунном мире 
не вечно. Уходят в небы
тие государства, а вме
сте с ними рушатся незыбле

мые, казалось бы, социально- 
политические образования. Па
дающее большое дерево без
жалостно подминает под себя 
молодые деревца, которые до 
последнего часа жили в бла
годенствии под сенью гиганта.

Не дожив каких-то двух с 
половиной месяцев до своего 
двадцатипятилетия, тихо испу
стило дух детище КПСС — 
Свердловское высшее военно- 
политическое танко-артиллерий
ское училище. Уходило оно в 
мир иной долго: предсмерт
ная агония продолжалась поч
ти полгода. С холодного авгу
ста 91-го по январь 92-го.

Симптомы скорой кончины 
обозначились сразу же после 
известных августовских собы
тий, когда росчерком пера 
Президента России, а потом и 
Союза — КПСС приказала дол
го жить. Братья-близнецы, во
енно-политические училища 
всех видов Вооруженных Сил, 
начиная с Таллиннского строи
тельного на западе и кончая 
Новосибирским общевойско
вым на востоке, тут же пере
красились в жизнесохраняющий 
цвет и стали именоваться во
енно-педагогическими. Старший 
брат с московской пропиской 
получил статус Гуманитарной 
академии.

Тучи над СВВПТАУ начали 
сгущаться в сентябре, когда 
Украинский парламент явоч
ным порядком расторг брач
ные узы с опостылевшим Сою
зом. Киевская «самостийность» 
конечно, не без участия Моск
вы не замедлила сказаться на 
судьбе политучилища в Екате
ринбурге.

Каким образом, напрашива
ется недоуменный вопрос? По
пытаюсь объяснить. Украина, 
помахав на прощанье белой 
рученькой Вооруженным Силам 
СНГ, увела с собой тридцать 
три военно-учебных заведения. 
Среди них несколько училищ— 
единственные в своем роде 
на всю прежнюю армию и 
флот. Почти как у Пушкина: 
«тридцать три богатыря, все 
красавцы удалые, все равны, 
как на подбор».

Недавно приезжавший в Ека
теринбург начальник ракетных 
войск и артиллерии (РВА) сухо

путных войск генерал-полков
ник Д'мидюк терпеливо объясг 
нял офицерам, в каком слож
ном положении оказалась ар
тиллерия сухопутных войск 
СНГ. Она лишилась своих луч
ших базовых училищ, которые 
находились в украинских поро
гах Одессе, Сумах и Хмельниц
ком Коломенское и Ленинград
ское командные артучигища, 
оставшиеся в распоряжении 
Главномата Вооруженных Сил 
СНГ, как оказалось, достаточ
но невелики, а посему для вос
полнения большого количества 
первичных офицерских вакан
сий потребовалась новая кузни
ца артиллерийских кадров.

К этому времени после от
кровенной антивоенной исте
рии. достигшей апогея при 
Гамсахурдиа, вполне «на вы
данье» оказалось Тбилисское 
артиллерийское училище, кото
рое, по сообщению ««Красной 
звезды», предполагал ось пона
чалу передислоцировать в Ха
баровск. Однако включились 
какие-то неведомые механизмы, 
и рулетка, сделав небольшую 
пообежку, остановилась напро
тив отметки — СВВПТАУ.

Заботой и только заботой о 
будущих командно-артиллерий
ских кадрах объясняло руко
водство РВА сухопутных войск 
внезапную профессиональ
ную переориентацию учи
лища. Хотя и основания для 
этого существовали: учебное 
заведение, кроме танковой, 
имело все же и артиллерий
скую специализацию.

БЫЛО БЫ наивно полагать, 
что «кузница комисса
ров» сразу же сдаст свои 
позиции. У нее тоже нашлись 

более чем основательные ар
гументы в пользу сохранения 
гуманитарного профиля. Став
ку, как водится, сделали на 
общественные, государствен
ные интересы, что, конечно же, 
на самом деле присутствовало. 
Во-первых, уже два года, как 
училище выдает своим выпуск
никам дипломы социальных 
педагогов и психологов. Спе
циальности вполне мирные и 
престижные. Могут быть во
стребованы далеко за преде
лами армии. Во-вторых, учили
ще имеет весьма солидную 
учебно-материальную базу и 
высокой квалификации профес
сорско-преподавательский со
став. «У нас шесть гуманитар
ных кафедр, а в командном 
училище будет одна,— не сда
валось руководство СВВПТАУ.— 
Что будет с опытными, полны
ми сил и знаний преподавате
лями, выставленными за порог 
училища?».

Из всего этого заключаю, что 
заинтересованность в сохране
нии привычного и в общем-то 
необременительного по армей
ским меркам места службы бы
ла более чем достаточная.

Из самых благородных побу
ждений вызвался помочь сохра
нить училищу гуманитарный 
статус представитель Прези
дента России по Свердловской 
области Виталий Владимирович 
Машков.

Были обращения к Прези
денту России и Президенту де- 
юре существовавшего Союза. 
Вероятнее всего, что до прези
дентов не удалось достучаться. 
Да и депутатский запрос Вита
лия Машкова по этому поводу 
успеха не принес и к намечен
ной цели просителей из 
СВЗПТАУ не приблизил.

Впрочем. так, наверное, и 
должно было случиться. Мне 
кажется, чьи-то интересы из 
Московского артиллерийского 
ведомства на условной чаше 
весов оказались весомее, госу- 
дарственнее, что ли. Услышан
ная из уст далеко не последне

«ЗАМПОЛИТЫ, ПОЛИТРУКИ,
А ПО ПРЕЖНЕМУ —КОМИССАРЫ»

го училищного офицера версия 
вполне подтвердила мое умоза
ключение.

Оказывается, в управлении 
начальника РВА сухопутных 
войск, кроме всего прочего, 
есть отдел военно-учебных за
ведений, укомплектованный ис
ключительно из полковников. 
Когда громом грянул украин
ский суверенитет, три уже упо
мянутых училища из теплых 
краев, выражаясь по-старинно
му, вышли из-под ферулы от
дела вузов. Итак, на все про 
все в ведении московских пол
ковников остались два россий
ских артучилища, тогда как по 
существующему положению 
отдел мог сохранить свой ста
тус, имея под своим началом 
не менее пяти вузов. А это 
значило — не подвергнуться 
сокращению. Во всяком слу
чае на тот период, сентября- 
октября 91-го. Используя свое 
высокое положение, отдел-та- 
ки да нашел кем руководить. 
Новых «хозяев» обрели Ленин
градская артиллерийская ака
демия и ЦАОК (Центральные 
артиллерийские объединенные 
курсы). Участь пятого, недо
стающего, вассала разделило 

СВВПТАУ. И как бы пройдя 
обряд крещения, получило но
вое имя — Екатеринбургское 
высшее артиллерийское ко
мандное училище.

Мрачнее тучи настроение 
офицеров училища. Для них 
альма-матер теперь хуже злой 
мачехи, которая гонит прочь.

— 72 выпускника-офицера 
преподавали, воспитывали кур
сантов, — говорит начальник 
отдела кадров училища под
полковник В. Агеев.— Теперь 
останется от силы человек 18. 
Отставить, человек 16,

Нелегко дается Василию 
Александровичу эта арифмети
ка. Привычным офицерским 
«отставить» он не дает, волю 
сопутствующей случаю эмоцио
нально окрашенной лексике. 
Говори теперь, не говори, 

валун-камень с места не сдви
нешь.

А КАК заманчиво, перспек
тивно все начиналось чет
верть века назад! Спаси

бо партии родной за долгож
данное постановление ЦК от 
21 января 1967 года Уж она 
своим постановлением «О ме
рах по улучшению партийно
политической работы в Совет
ской Армии и Военно-Морском 
Флоте» выводила отряд зам
политов к новым администра
тивно-управленческим высо
там.

Именно этим постановлением 
давалось «добро» на создание 
целой сети высших военно-по
литических училищ, чтобы «ни 
один военнослужащий не оста
вался вне постоянного полити
ческого слияния», чтобы, нако
нец. преодолеть «слабое воспи
тание ненависти н империализ
му».

Сей «исторический» документ 
был предтечей брежневской 
«Малой земли», ее добротным 
основанием, встав на которую, 
придворные писатели от имени 
своего сюзерена будут беззас
тенчиво сочинять легенды о ре
шающей роли комиссаров в до
стижении победы нац врагом.

...Красивый сосновый бор на 
склоне Уктусских гор каза
лось. только и ждал белокамен- 

кого красавца соседа. Без вы
чурных архитектурных изли
шеств, зато основательный, сло
женный на века. Училище 
строили не то что всем горо
дом, — всей областью. Для кур
сантов первых наборов строи
тельная площадка была своего 
рода полигоном, где «оттачива
лись» с мастерком и лопатой в 
руках как «Наука побеждать», 
так и «Наука ненависти»

Преподаватели профилирую
щей кафедры ППР ненавязчи
во втолковывали юношам о 
том, что они воспитанни
ки не каких-нибудь там 
командных или технических 
училищ, что придет время, и 
по выпуску они автоматически 
станут начальниками для ровес
ников из числа «командников» 
и «технарей».

Лейтенанты первых выпус
ков делали головокружитель
ную карьеру. Многих сразу же 
назначали замполитами ба

тальонов и им равных подраз
делений. Им же предстояло 
стать тридцатилетними «начпо» 
и сорокалетними «чевээсами».

Молодой поросли политработ
ников более поздних лет объ
ективно Невский проспект в 
служебном продвижении хоть и 
не выстилался, зато подавляю
щему большинству сразу го 
выпуске светила заграница 
Там, за кордоном, в престиж
ных группах войск танковые 
армады и артиллерия гигант
ским лассо раскинулись вдоль 
западных границ соцлагеря. Ар
мада была готова по одному 
свистку накинуть петлю любо
му «супостату». Для этого она 
должна была быть всего лишь 
дисциплинированной и предан
ной режиму, и ленинское «где 
наиболее заботливо проводится 
погитргбота в войсках .. там 
нет расхлябанности в армии, 
там лучше ее строй и ее дух» 
звучало для полков и дивизий 
вполне актуально.

Слава Богу, что выпускникам 
СВВПТАУ вместе со своей па
ствой в хэ-бэ цвета хаки не 
пришлось нарушить хрупкое 
равновесие на Западе. Правда, 
чудилось им тогда, что делают 
они самое нужное и самое 
важное для эпохи дело. Хотя 
в глубине души, как и автор 
этих строк, вероятно, понима
ли: что-то тут не так.

ТРУДНО теперь однознач
но утверждать: по злому 
ли умыслу, по наущению 
ли льстеца именно этому учи

лищу присвоили имя незабвен
ного Л. И. Брежнева. Позже 
такой же «чести» называться 
Андроповским удостоилось Ле
нинградское военно-политичес
кое училище ПВО.

Мои собеседники — два ка
питана Олег Залесский и Алек
сандр Удалов, ставшие на вре
мя поводырями в недолгой 
истории родного училища, да
же припомнили точные даты: 
26 ноября 1982 года и апрель 
1988 года. Именно этот срок 
продолжительностью в «пяти
летку» суждено было училищу 
именоваться Брежневским.

Вспомнили капитаны, быть 
может, не самые приятные 
для нынешнего времени дета-

ли. Дело в том, что на торже
ствах, посвященных этому со
бытию, выступал сам Ельцин, 
тогдашний партийный лидер 
области. Не будем вспоми
нать, какие слова произно
сились! По твердому убежде
нию одного из биографов, Бо
рис Николаевич был вынуж
ден до поры до времени бе
речь себя для демократичес
кого прорыва в будущем. Что 
ж, может, и так. Попробуй те
перь докажи обратное.

Кстати, о Ельцине той поры 
у старожилов училища воспо
минания самые теплые Любил, 
говорят, первый секретарь на
езжать в училище. Бывал 2—3 
раза в году. Жилье строил 
офицерам — не скупясь.

Позже был сделан почти 
царский подарок — откован
ный на «трех тройках» заме
чательный меч, инкрустирован
ный дорогими каменьями. Как 
бы от усопшего генсека. А 
чтобы курсанты помнили бла
городный лик «великого из ве
ликих», была дарована фарфо
ровая ваза из самого кабине
та Леонида Ильича. На вазе, 
припоминали очевидцы, красо
вался хозяин во всем своем 

маршальском великолепии. 
Только беда потом приключи
лась. Разбился сосуд. Но на
чальник клуба, говорят, остав
шиеся разрозненные черепки 
до сих пор хранит.

Как бы ни хотелось кому-то, 
кувшин теперь не склеить, как 
не вернуть училищу политиче
ское прошлое и прежнюю 
‘ориентацию.

И впрямь, как разбитые ос
колки. сметенные ветром, раз- 
tросало курсантов, ^ля четвер
того курса, в сущности ничего 
не изменилось. Чуть-чуть уп
лотнили программу, чтобы вы
пустить 25-го мая — месяцем 
раньше сбычного. «Третий курс 
«на халяву» получит за 3 года 
диплом о высшем образова
нии», — с плохо скрываемой 
завистью сообщили мне. И это 
подтвердилось. Только без «ха
лявы».

Третьекурсники - танкисты 
Виктор Семенко и Сергей Лебе
дев как раз стояли в наряде 
по КПП. Без обиняков расска
зывали. что отказались от зим
него и летнего отпусков, чтобы 
пройти до конца августа всю 
программу 4-го курса Известна 
и дата выпуска —25 го августа. 
Курсанты и не скрывали* пос
ле всего того, что произошло и 
происходит в армии. многих 
удерживает в училище только 
перспектива получения высше
го образования.

Весь удар по реформирова
нию пришелся по 2-му и 1-му 
курсам. Ребята с младших кур
сов уже никогда не будут воен
ными психологами и социальны
ми педагогами. Они оказались 
перед непростым выбором. 
Более 80 процентов с насили
ем над собой «перековались» 
в артиллеристов. Кое-кто из 
тех, у кого за плечами два го
да службы, вообще отчисли
лись. Всем им выданы акаде
мические справки и некоторые 
уже успели стать студентами 
гражданских вузов. Многие 
ушли из училища, поскольку 
видели себя только политра
ботниками.

Однако нашлось и немало 
парней, которые ни за какие 
коврижки не изменили танко
вым войскам. В последний раз 
они прошли строем по плацу 
родного училища под звуки 
марша «Прощание славянки». 
Им выпала дорога в Челябин
ское танковое командное учи
лище. Курсанты-танкисты 
СВВПТАУ всегда очень непло
хо стреляли из танка и водили 
боевые машины. Так что своих 
сверстников из Челябинска они 
наверняка нагонят.

Словом, весь февраль был 
заполнен расставаниями и 
встречами. Да-да, как говорит
ся, свято место пусто не бы
вает. В первые дни февраля 
прилетело около 200 курсан
тов младших курсов из Тби
лиси. Находившийся в то вре
мя в училище 3-й курс, как 
рассказывали мои новые зна
комые-курсанты, встречал их 
настороженно/

Политработники ожидали 
увидеть горячих, пылких и в 
чем-то непредсказуемых гру
зин. По сообщениям печати 
ведь знали, что года три назад 
из батарейной оружейки имен
но Тбилисского училища свои 
же курсанты-грузины украли 
несколько десятков единиц 
оружия для местных боевиков. 
Вдобавок кое-кто еще пустил 
слушок, мол, они даже воева
ли на стороне то ли оппози

ции, то ли экс-президента. Офи
церы-тбилисцы слухи опроверг
ли как не имеющие под собой 
никаких оснований.

С грузинами тоже вышла 
ошибочка. Ребят коренной на
циональности было всего не
сколько человек, остальные же 
россияне, украинцы и т. д.

Удивляться все же больше 
пришлось тбилисцам.

— Как это вы дежурите по 
КПП без автоматов?— делали 
они круглыми глаза. Их дей
ствительно поражало отсутст
вие пулемета на КПП, парад
ное обмундирование на кур
сантах, несущих службу. У них- 
то уже давным-давно все бы

ло по-другому. Повседневная 
жизнь под нескончаемую авто
матную стрельбу как надоев
шая песенка из репродуктора. 
Бронежилеты как часть тела. 
Плохая пища как символ воен
ного времени.

Лиха Седа начало Вслед за 
курсантами в Екатеринбург 
потянулись офицеры. 12 Фев
раля в 19.40 по местному вре
мени чартерным рейсом из 
Тбилиси военным «бортом» 
(иначе было не выбраться) 
прилетело больше полусотни 
офицеров с семьями. Когда ТУ- 
154 зарулил на стоянку, к тра
пу самолета подкатила целая 
кавалькада из разношерстых 
машин. Встречал тбилисцев сам 
генерал-майор Константин 
Петрович Круглов, начальник 
училища Сн здоровался с ка
ждым офицером, говорил теп
лые слова. Похоже, взыграла в 
генерале былая комиссарская 
натура. И немудрено Если бы 
в ГлавПУРе все генералы бы
ли такие, с гордостью подчер 
кивали в училище, то мы бы 
до такой жизни не докатились.

Жен офицеров с детьми по
садили в автобусы. Проворные 
курсанты, не мешкая, тут же 
погрузили вещи офицеров в 
грузовые автомобили. Встреча 
получилась, как потом вспоми
нали офицеры, по высшему 
разряду.

Не успели тбилисцы прийти 
в себя, как колонна машин 
уже въезжала в училище. По
том был почти что семейный 
ужин в училищной столовой. 
Дети наконец-то вспомнили 
почти забытый вкус молока. 
Однако на этом сюрпризы не 
кончились. Каждая офицер
ская семья без лишних хлопот 
в тот же вечер получила по 
комнате в общежитии.

ТУТ САМОЕ время вновь 
вспомнить училищных по
литработников, точнее, 
офицеров по работе с личным 

составом, если изъясняться на 
шапошниковском «новоязе».

Что правда, то правда: забо
тами и трудами подполковни
ка Евгения Терентьева и капи
тана Александра Удалова за
благовременно была найдена 
жилплощадь в городских СПТУ 
№ 4 и 24. Прежде чем вышли 
на сердобольных директоров 
этих училищ, вволю покрутили 
телефонные диски. Попробуй- 
ка договорись в наше неми
лосердное время насчет жилья. 
И все-таки мир не без добрых 
людей. СПТУ № 24 в общежи
тии на улице Павлодарской 
выделило этаж. СПТУ № 4 от
дало офицерам под жилье це
лых два этажа.

Ивану Яковлевичу Скиданову, 
директору СПТУ N2 4, кое-кто 
предлагал 15 тысяч за этаж — 
он ответил: «Я лучше военных 
пущу, чем кого попало». Ко
нечно, не за здорово живешь, 
не за красивые глазки — за
ключили договор об аренде 
пока сроком на год.

Вот когда бывшие политра
ботники, наконец-то, почувство
вали, что людям нужна их по
мощь. Теперь, как говорит ка
питан Олег Залесский, офицер 
по информации и связам с об
щественными организациями, 
«есть уверенность, что наш 
авторитет будет восстановлен».

— Кто же его уронил?— за
дал я простовато-наивный во
прос.

— Неумное высшее руковод- 
во...

Пришлось немного смягчить 
прилагательное. Вдруг кто-ни
будь еще возьмет да обидит
ся. Как в свое время, помните, 
училищный «начпо» был оскор
блен до глубины души за им 
же пророненное: «20 лет в 
театре не был, а полковйика 
получил». Уволен, говорят, тот 
полковник. Причем, без особых 
почестей.

...Ушло, вернее, уходит одно 
поколение офицеров, приходит 
другое. (Должно быть, лучше, 
чем прежнее. Во всяком слу
чае, очень хочется верить.

Майор Евгений СУСЛОВ.
Фото Владимира ЯКУБОВА.

ДА ДЕАИТЬ-ТО
НАМ ЧЕГО?

Как архивисту и заинтересо
ванной стороне мне хотелось 
бы ответить на заметку в ва
шей газете от 10 марта 1992 г. 
под рубрикой «Ну-ка. отними!» 
«Архивы КГБ разделяются. 
Зачем?» и отметить, как при
чудливо в такой маленькой 
статье-интервью с сотрудником 
областного государственного 
архива Е. В. Смернягиной пе
реплелись неточности с заве
домой ложью. Начатая с пере
дачи документов-КГБ на госу
дарственное хранение, закон
чилась статья рассказом о 
Свердловском областном цент
ре документации обществен
ных организаций (бывший 
партархив). Хотелось бы 
пояснить, что передача до
кументов КГБ по Указу Пре
зидента Российской Федерации 
в ведение архивных органов на 
государственное хранение еше 
не значит передачу их непо
средственно в государственный 
архив. Вопрос этот в нашей 
области еше решается. Если 
найдется отдельное помещение, 
то, вполне возможно, это будет 
самостоятельный архив со 
своим гагатом и бюджетом. 
А пока такого помещения нет. 
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то и обсуждается вопрос о пе
редаче этих документов на вре
менное хранение или в госу
дарственный архив, или в Центр 
документации. Повторяю, воп
рос еше в стадии обсуждения,, 
с участием историков и архи
вистов икнется оптимальный ва
риант. Государственный архив 
не располагает свободными 
площадями, им для своих до
кументов не хватает места, по
этому и возник вопрос о пере
даче документов КГБ в Центр 
документации, имеющий все 
условия для хранения докумен
тов. Причем ни о каком огра
ничении и затруднении доступа 
к этим документам речь не мо
жет идти, так как читальный 
зал Центра документации от
крыт для всех исследователей. 
А высказывать сомнения в га
рантии сохранности докумен
тов в Центре документации 
архивисту Е. В. Смернягиной, 
мне кажется, вообще непоря
дочно. если она знает, как ар
хивисты относятся к сохранно
сти документов. Для сведения 
могу сообщить с полной ответ
ственностью. что за все время 
существования партийного ар
хива. а теперь Центра докумен

тации, ни один документ не 
был утерян, а существующая 
система учета и сохранности 
документов не позволит этого 
и впредь.

Существование самостоятель
ных архива КГБ, государст
венного архива, Центра доку
ментации, каждого со своим 
составом документов, абсо
лютно не предполагает разде
ления единых фондов, которые 
никогда не существовали, по
этому непонятно, чего так пу
гается тов. Смернягина. И чем 
плохо, если будут разнообраз
ные архивы (каждый — само
стоятельный), а не громоздкий 
и неповоротливый «монстр» —- 
государственный архив, кото
рый очень хочет поглотить все 
архивы. Сейчас, когда идет 
процесс демонополизации, такая 
позиция выглядит по крайней 
мере странно. А больше всего 
поражает недоброжелатель
ность работников госархива 
к своим коллегам, таким же 
архивистам, как и они. Образо
вание Центра документации 
общественных организаций на 
базе партийного архива не дает 
покоя государственному архи
ву. Явная ложь в интервью 
тов. Смернягиной прозвучала 
именно по этому поводу. На 
вопрос: «Такне центры созда
ются только в нашей области?», 
она ответила: «Насколько мне 
известно, да», доподлинно зная, 
что в Уральском регио
не такие центры были соз
даны и в Перми, и в Челябин
ске, и в той же Тюмени, 
пример с которой был приве
ден в интервью. И создан он 
там значительно раньше, чем 
в нашей области. Для читате
лей и тов. Смернягиной могу 

сообщить, что в целом по Рос
сийской Федерации на базе 
75 партийных архивов создано 
52 центра документации. При
чем там. где поторопились ис
полнить не совсем продуманное 
решение о превращении пар
тийных архивов в архивохра
нилища госархивов (только 
никак не «книгохранилища», 
надеюсь, в статье это просто 
ошибка), идет уже обратный 
процесс. Так, в Якутии, Во
логде с января 1992 г. также 
созданы самостоятельные Цент
ры документации.

Желание госархива лишить 
самостоятельности Центр до
кументации и превратить его в 
архивохранилище объясняется 
очень просто — улучшить свое 
материальное положение за 
счет нас н решить свои трудно
сти с помещением, заняв наше 
здание. Да, положение госархи
ва с помещением просто ката
строфическое, но не таким же 
способом его решать, считая, 
что наши документы никому не 
нужны. Нужны. Хотим мы это
го пли нет, плохо мы жили или 
хорошо, но это наша история, 
и то, как жила страна более 
70 лет, отражено именно в на
ших документах, н в них если 
не положительный опыт, так хо
тя бы отрицательный. Поэтому 
демагогией выглядит призыв 
тов. Смернягиной: «Давайте 
вначале думать об истории, а 
лишь потом о ведомственных 
интересах». Давайте! Только 
обоюдно. Да и делить-то нам 
особенно нечего. Так что: «Ре
бята, давайте жить дружно!»

В. СВАЛОВА.
зав. отделом публикации 

и использования документов
Центра документации 

общественных организаций.

Письма из «зоны»

«СПЕЦИЗЛЕЧЕНИЕ»
Здравствуйте, уважаемые со

трудники редакции газеты «На 
смену!» Пишет вам «лечащийся» 
Верхотурского ДТП-1. Я хочу 
рассказать о режиме и поряд
ках нашего содержания, уста
новленных местной администра
цией. Прошу вас напечатать мое 
письмо в вашей газете.

О правах человека здесь явно 
позабыли. До каких пор наши 
личные письма будут вскрывать
ся и читаться людьми (админи
страцией), не имеющими к ним 
никакого отношения? Здесь су
ществует практика запрета и 
изьятия адресованных в редак
ции или другие организации пи
сем «лечащихся», в которых те 
хотят оазьяснить истинную си
стему ДТП,

Находящихся в ДТП людей 
без всякой нужды заставляют 
принимать разные лекарствен
ные препараты, в которых они 
не нуждаются, и прикрывается 
это одним словом — «спецле- 
чение». Используя наш труд, 
администрация старается вы
жать из него максимально воз
можное и при этом заплатить за 
труд самый минимум. Это здесь 
называется «трудотерапией». 
Причем условия труда очень 
плохие, на что администрация 
закрывает глаза.

Произвольное снятие денеж
ных сумм с лицевого счета «ле
чащихся» вошло здесь в при
вычку. А ведь известно, что ли
цевой счет — это как сберега
тельная книжка.1

В «зоне» — это слово боль
ше подходит для ДТП — пол

ная антисанитария. Здесь можно 
встретить все виды насекомых: 
клопов, тараканов, вшей. Осо
бенно в штрафном изоляторе. 
В камерах вонь и смрад, отхо
жее место не убирается и не 
обрабатывается никакими дезин
фицирующими средствами. Пищу 
заставляют принимать в этих 
же камерах.

В изоляторе принуждают на
резать резьбу на болты. Длина 
резьбы 3 см, диаметр 16 мм. 
норма 42 шт. на человека. 
И все это вручную и порой не
исправными инструментами. Слав
ное — чтобы ты не сидел без 
работы, пусть даже и не нуж
ной. Если же ты отказываешься, 
то тебе добавляют срок содер
жания в изоляторе.

А вот нормы питания урезаны 
до минимума. Пища готовится 
некачественно и в основном 
идет на местный свинарник. 
В столовой полный бардак. Ни 
о каких витаминах, необходимых 
для жизнедеятельности челове
ческого организма, не может и 
речи идти. Из столовой люди 
уходят голодные, с пайкой хле
ба в руках, потому что есть то, 
что приготовлено, невозможно.

Как жить? И сколько это бу
дет продолжаться? Когда же 
наше правительство поймет, что 
нас сюда сгоняют не лечиться, 
а работать, как негров на план
тацию? Да какой же прок от 
этого государству и людям, на
ходящимся здесь?

До свидания. Заранее благо
дарен вам.

Д. АХТЯМОВ.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
Верховного Совета Российской Федерации

Об упорядочении платы за содержание детей в дет
ских дошкольных учреждениях и о финансовой под- 
держке системы этих учреждений.
aß*™** уя0Ря^^яяя платы за содержание детей в детских 
этих уЧр.еждениях и финансовой поддержки системы
статей^ 44 Ï5 за^нав^ ЦеН “ ' учет™
в РСФСР» -г п местном самоуправлении
иовляет: Рос™йск°й Федерации п о с т а-

1. Верховным Советам республик в составе Российской Фе- 
дерации, местным Советам народных депутатов:

Устанозить с 1 апреля. 1992 года размер платы, взимаемой 
с родителей независимо от места их работы (службы, учебы > 
за содержание детей в детских дошкольных учреждениях, на- 
ходящихя на балансе предприятий, организаций, учреждений, 
органов исполнительной власти в размере не более 20 процен
тов, а с родителей, имеющих трех и более несовершеннолет
них детей, не более 10 процентов затрат на содержание ре
бенка в данном учреждении;

определить категории семей, нуждающихся в дополнитель
ных льготах или компенсациях по оплате содержания детей 
в детских дошкольных учреждениях из средств местных бюд
жетов.

2. Освободить родителей от оплаты за содержание в детских 
дошкольных учреждениях детей, у которых, по заключению 
медицинских учреждений, выявлены недостатки в физическом 
или психическом развитии, а также детей, находящихся в ту
беркулезных детских дошкольных учреждениях.

3. Правительству Российской Федерации, Советам Министров 
(правительствам) республик в составе Российской Федерации 
определить источники финансирования детских дошкольных 
учреждений, находящихся на балансе предприятий, организа
ций и учреждений, и внести соответствующие предложения в 
проект закона Российской Федерации «О бюджетной системе 
Российской Федерации на 11 квартал 1992 года и на 1992 год». 

Председатель Верховного Совета
Российской Федерации Р. И. ХАСБУЛАТОВ
МОСКВА, ДОМ СОВЕТОВ РОССИИ.
6 марта 1992 года.
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В несколько
строк

ВАШИНГТОН. О проектах 
оказания дополнительной гу
манитарной помощи республи
кам СНГ сообщила официаль
ный представитель госдепарта
мента США Маргарет Татуай- 
лер. В НАТО, информировала 
она, разработан план перевоз
ки наземным транспортом око
ло 22 тыс. тонн излишков про
довольствия и медикаментов 
из запасов вооруженных сил 
США в Западной Европе. «Мы 
надеемся, что все эти грузы 
будут отправлены к 1 июня»,— 
сказала представитель госде
партамента.

ДЕЛИ. Президент Кыргыз
стана Аскар Акаев прибыл с 
официальным трехдневным ви
зитом в Индию. В заявлении 
представителям прессы прези
дент Кыргызстана отметил, что 
это первый визит государст
венной делегации республики 
в Индию. «Мы рассматриваем 
его как шаг к установлению 
отношений дружбы и сотруд
ничества между Кыргызстаном 
и Индией и надеемся зало
жить основы взаимодействия 
во всех сферах — политиче
ской, экономической, гумани
тарной».

СЕУЛ. К тесным межправи
тельственным консультациям с 
Россией по вопросам ядерной 
безопасности призвал Южную 
Корею находящийся здесь с 
визитом помощник госсекрета
ря США Ричард Соломон. Как 
сообщает газета «Кориа 
тайме», он отметил в ходе 
встречи с министром иностран
ных дел республики Корея 
Ли Сан Оком, что правитель
ство Российской Федерации 
может оказать содействие в 
урегулировании этой пробле
мы. (ИТАР — ТАСС].
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КОНЕЦ ОДНО1
ЕЩЕ РАЗ О ЛИЧНОСТИ ДЖОНА

МИФА
КЕННЕДИ

1991 год изобиловал иссле
дованиями, посвященными го
дам президентства Кеннеди. 
В октябре американские и 
английские газеты опубликова
ли большие куски из расследо
вания, которым занимается Эн
тони Саммерз в сотрудничест
ве с Джудит Экснер, она же 
Кэмпбелл, — свидетельницей, 
показания которой вполне до
стоверны.

Джудит Экснер не новичок 
в саге о Кеннеди. Ее имя фи
гурировало в 1975 году во вре
мя слушаний сенатской комис
сии по расследованию действий 
спецслужб, посвященных по
пыткам ЦРУ совместно с ру
ководителями мафиозных кла
нов осуществить убийство Фи
деля Кастро в начале 60-х го
дов. В то время Джудит Экс
нер, известная как давняя при
ятельница Джона Кеннеди и 
одного из главарей мафии Сэма 
Джанканы, в комиссию не вы
зывалась и никаких показаний 
не давала. По ее словам, она 
ничего не сказала бы, так как 
опасалась за свою жизнь. Ныне 
же, когда она умирает от рака, 
у нее нет больше причин мол
чать.

И то, что Экснер не сказала 
в 1975 году, а затем и в 1988 
году в беседе с Китти Кели, 
именно той, которая нажила 
состояние скандальной книгой 
о Нэнси Рейган, она доверила 
Энтони Саммерзу.

Джудит родилась в 1934 го
ду в зажиточной семье на юге 
Калифорнии. В 18 лет она вы
ходит замуж за второстепен

ного актера, но вскоре их брак 
расторгнут. В 1959 году, обла
дая приличными средствами к 
существованию, она посещает 
определенные круги голливуд
ского общества и знакомится с 
Фрэнком Синатрой, другом гла
варей мафии и семейства Кен
неди. Их связь была недолгой. 
Именно Синатра годом спустя 
представит ее сначала Джону 
Кеннеди (это произошло в Лас- 
Вегасе), а затем и Сэму Джан
кане.

В апреле 1960 года связь 
Экснер — Кеннеди в разгаре. 
В разгаре-и избирательная кам
пания но выборам кандидата в 
Белый дом от демократической 
партии. 6 апреля Джон Кенне
ди приглашает Джудит к себе 
домой, воспользовавшись от
сутствием жены. Речь заходит 
о выборах в штате Западная 
Вирджиния, которые Кеннеди 
боится проиграть Хьюберту 
Хэмфри. Внезапно Кеннеди 
просит Джудит Экснер пере
дать Сэму Джанкане на вокза
ле полный чемодан денег. Что 
она и делает.

Куда же пойдут эти деньги? 
На них просто купят голоса 
избирателей в Западной Вирд
жинии, где уже действует один 
из заместителей Джанканы 
Скинии д'Амато. Связь между 
Кеннеди и мафией осуществля
лась через Джозефа Кеннеди, 
патриарха клана на Восточном 
побережье, который составил 
состояние и обзавелся более 
чем сомнительными друзьями 
во времена сухого закона. 
Именно он привил своим сы
новьям стремление добиваться 

победы, не брезгуя никакими 
средствами.

По всей видимости, сам Джон 
Кеннеди встретился с банки
ром мафии Мейером Лански во 
время enoefo визита на Кубу 
в 1957 году, а в следующем го
лу, по сведениям ФБР, его ви
дели в компании двух извест
ных мафиози.

Во время избирательной кам
пании Джудит Экснер неодно
кратно передавала Сэму Джан- 
каНе деньги. В августе это 
произошло в нью-йоркской квар
тире, предназначенной для ее 
встреч с Кеннеди, где, по всей 
вероятности, Сэм Джанкана 
беседовал с будущим прези
дентом. Но самая необычная 
встреча крупнейшего мафиози 
с президентом состоялась 
21 апреля 1961 года в одном 
из отелей Чикаго неделю спус
тя после вступления его в 
должность и сокрушительного 
разгрома в заливе Свиней.

Темой разговора стала уско
ренная подготовка к покуше
нию на Фиделя Кастро. Заду
манное еще во времена Эйзен
хауэра, оно было поручено ру
ководством ЦРУ крупным ганг
стерам, которых режим Кастро 
изгнал из Гаваны. Провал 
вторжения в залив Свиней при
вел Кеннеди в ярость. С этого 
дня Джудит Экснер будет пе
редавать Сэ.му Джанкане и еше 
одному гангстеру, Джонни Ро
зелля, старинному приятелю 
Джозефа Кеннеди, не деньги, 
а документы ЦРУ, касающиеся 
деятельности Кастро.

Факты, приведенные Джудит 
Экснер, подтверждаются таки
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ТАСС И ИАН СООБЩАЮТ

ми деталями, которые могли 
быть известны лишь человеку, 
считавшемуся своим в Белом 
доме.

Например; Саммерз распола
гает фотокопиями записных 
книжек Джудит Экснер, в ко
торых фигурируют все секрет
ные номера телефонов Белого 
дома и загородных резиденций 
Джона Кеннеди, менявшихся 
очень часто. Там же она поме
чала даты своих визитов, сов
падающих с соответствующими 
записями в регистрационных 
журналах Белого дома.

Кроме того, факты встреч 
Джудит Экснер с гангстерами 
подтверждают и документы 
ФБР, к которым Саммерз по
лучил доступ. Шеф бюро Эд
гар Гувер, ненавидевший Джо
на Кеннеди, держал под посто
янным наблюдением его людей 
и знал все тайные стороны жиз
ни президента.

В марте 1962 года после 
бурной встречи Кеннеди с Гу
вером президент прекратил 
свою связь с Джудит Экснер.

И последняя, очень красно
речивая деталь в этом деле: 
Сэм Джанкана, вызванный в 
1975 году сенатской комиссией 
по расследованию действий 
спецслужб, был убит за не
сколько дней до назначенного 
срока явки. Та же участь по
стигла и Розелли после дачи 
свидетельских показаний. Эти 
преступления, конечно же, не 
были раскрыты.

Расследование, начатое пос
ле убийства Джона Кеннеди, 
проводимое известной комисси
ей Уоррена, тоже ни к чему не 

привело. Сейчас можно с уве
ренностью говорить, что боль
шая часть ее работы проводи
лась кое-как, а основное за
ключение (именно Освальд был 
убийцей Кеннеди, он действо
вал в одиночку и не участво
вал ни в каком заговоре) уст
раивало слишком многих, что
бы быть убедительным.

Гораздо позднее, в 1979 году, 
другая комиссия Палаты пред
ставителей утверждала, что 
Джон Кеннеди стал жертвой 
двух убийц, и не исключала 
участия в убийстве членов «пре
ступного синдиката». Еще не
много, и возродится старая вер
сия, высказанная уже в 1963 

■году: Джон Кеннеди стал 
жертвой мафии, по отношению 
к которой он не сдержал сво
его слова.

Как считает Саммерз, Кенне
ди обещал в случае избрания 
его президентом позволить од
ному из бывших .главарей 
«синдиката» вернуться в США. 
Это сделано не было. Цо, ве
роятно, более всего мафию по
будил к активным действиям 
крестовый поход против орга
низованной преступности, на
чатый в 1962 году братом пре
зидента Робертом Кеннеди, 
возглавлявшим министерство 
юстиции.

Факты, собранные Саммер- 
зом, не позволяют сделать 
окончательные выводы. Но сви
детельство . Джудит Экснер, 
подкрепленное сегодня много
численными официальными до
кументами, конечно же, оправ
дало бы новое расследование 
в деле убийства президента. 
В любом случае, уже сейчас 
можно сказать, что это свиде
тельство наносит серьезный 
удар легенде о «святом Джоне 
Кеннеди».

Публикацию подготовила 
М. ЛОГИНОВА.

(ИАН).

ЦЕНТР ТУРИСТСКОГО СЕРВИСА 
ФИРМЫ «ДЕЛОВАЯ ЖЕНЩИНА»

ф предлагает родителям с детьми совершить увлека
тельные путешествия по маршрутам Золотого кольца Рос
сии и в северную столицу г. Санкт-Петербург в весенне
летний период, в том числе во время школьных каникул. 
Стоимость 1000—1300 рублей.

ф Для желающих досрочно попасть в весну и полю
боваться неповторимой архитектурой Самарканда, Буха
ры, Ташкента предлагаем авиамаршрут выходного дня по 
городам Узбекистана продолжительностью 6 дней. Стои
мость 1700 рублей

ф По коллективным заявкам организуем маршруты 
выходного дня по желанию клиентов.

ВНИМАНИЮ ОРГАНИЗАЦИЙ И ЧАСТНЫХ ЛИЦ!
Начинаем прием заявок и заключение договоров на пе

риод массовых отпусков:
♦ па туристские маршруты Черноморского побережья 

Краснодарского края, г. Севастополь, озера Иссык-Куль, 
Байкал, в Прибалтику, Среднюю Азию;

ф в пансионаты Иссык-Куля, Юрмалы, Цирулиш, Па
ланги;

ф на санаторно-курортное лечение в Ставропольский и 
Краснодарский края, в Друскининкай, Среднюю Азию.

Обращаться по адресу: Екатеринбург, ул. Малышева, 
117 (строительный техникум), комн. 307.

Контактный телефон: 44-02-73 с 17 до 19 часов, в суб
боту с 10 до 12 часов.

АССОЦИАЦИЯ 
«ВОЗРОЖДЕНИЕ» 

проводит
МОМЕНТАЛЬНУЮ ДЕНЕЖНО-ВЕЩЕВУЮ ЛОТЕРЕЮ.

Вся прибыль от лотереи направляется на реализацию 
социальных и экономических программ Ассоциации «Воз
рождение».

МАКСИМАЛЬНЫЙ ВЫИГРЫШ — АВТОМОБИЛЬ 
«СИТРОЕН ВХ».

КАЖДЫЙ ЧЕТВЕРТЫЙ БИЛЕТ — ВЫИГРЫШНЫЙ.
Выигрыши до 500 рублей выплачиваются немедленно 

по месту покупки билета.
По билетам, на которые не выпали выигрыши, будет 

проведен дополнительный розыгрыш крупных денежных 
выигрышей. Следите за рекламой.

Билеты лотереи «Возрождение» можно приобрести в 
киосках «Спортлото».

ЖЕЛАЕМ УДАЧИ!
«Спортлото».

«Передвижной» 

телефон
При крайней необходимости 

иметь постоянную телефонную 
связь неоценимую помощь ока
жет появляющаяся вскоре в 
Германии новинка всемирно из
вестной фирмы «Панасоник». 
Созданный ею аппарат весом 
1,9 килограмма легко крепится 
на велосипедной раме (если та
ковой служит основным сред
ством передвижения) и позво
ляет вести переговоры прямо 
в пути. Микрофон у руля осво
бождает руки для управления 
машиной, сменный аккумуля
тор гарантирует 10-часовую го
товность радиотелефонной свя
зи к работе или более чем ча
совую продолжительность бе
седы. К этой характеристике 
следует добавить «память» объ
емом в 999 номеров и фами
лий. «Передвижной» телефон, 
действующий по цифровому 
принципу и обеспечивающий от
личную слышимость, может 
быть, кроме того, запрограмми
рован таким образом, что по
звонить велосипедисту смогут 
лишь те абоненты, которые 
представляют для обладателя 
«Панасоника» определенный ин
терес. Снимок из журнала 
«Штерн».

ИТАР — ТАСС.

U АНАДСКИЙ спринтер
■* Бен Джонсон сегодня не 

употребляет наркотики, но дру
гие атлеты применяют анабо
лики при первой же возмож
ности.

На Олимпийских играх в Сеу
ле в 1988 году канадский бе
гун Бен Джонсон, опередив 
всех на стометровке с резуль
татом 9,79 секунды, завоезал 
золотую медаль. Его падение 
с вершины спортивной славы 
произошло сразу же после 
того, как допинг-контроль по
казал: олимпийский чемпион 
установил свой мировой ре
корд с помощью анаболиков 
(запрещенных медицинских 
препаратов, стимулирующих 
физическое развитие спорт
сменов). Обман Джонсона по
тряс спортивный мир. Бен ли
шился золотой медали, а люди 
— надежды, что атлеты, гото
вясь к выступлениям, не на
качиваются анаболиками, не 
используют силу лекарств, не 
стимулируют ими наращивание 
мускулатуры и увеличение 
силы.

После двухлетней дисквали
фикации очистившийся от сле
дов допинга, с уменьшившейся 
мускулатурой, но не потеряв
ший способность побеждать 
Бен Джонсон вернулся на бе
говую дорожку. В своем пер
вом забеге на 50-метровой ди
станции он финишировал вто
рым, едва не повторив миро
вой рекорд для закрытых по
мещений.

Возвращение Джонсона мо
жет свидетельствовать о его 
спортивной реабилитации, но 
проблема двусторонней связи 
спорта и анаболиков сегодня 
является не менее важной, 
чем в 1988 году. По данным 
исследований, употребление 
анаболиков молодыми спорт
сменами усиливается: в США 
прозвучала цифра 250 тысяч. 
Такое количество юных амери
канских атлетов употребляют

Проблема века

БЕН ДЖОНСОН: 
БЕГ В ПУСТОТУ

допинг. Даже те, кто никогда 
их не использовав, страдают 
от этого, попадая под подо
зрение всякий раз, когда им 
случается превысить спортив
ный рекорд или продемонст
рировать мышечную массу. 
«Я прыгал от радости, наде
ясь, что инцидент с Джонсоном 
в Сеуле улучшит медицинское 
обследование и проведение 
допинг-контроля спортсменов», 
— говорит доктор Роберт Вой, 
бывший председатель меди
цинской комиссии Олимпий
ского комитета США. — Но 
сегодня я вижу, что почти ни
чего не было сделано. Более 
того, пытаясь усилить борьбу 
с потребителями анаболиков, 
мы столкнулись со страшными 
трудностями». Предупреждает 
специалист по взятию допинг- 
проб из Национальной атлети
ческой ассоциации США 
Фрэнк Юруаз: «Проверка на 
допинг ведется примитивно». 
Лучшая защита спорта от ана
боликов: в течение всего се
зона проводить взятие проб 
у спортсменов без предупреж
дения, наугад. Этот метод кон
троля применяется для того, 
чтобы затруднить сокрытие ат
летами приемов запрещенных 
препаратов непосредственно 
перед соревнованиями. Но 
подобный метод — очень до
рогой и сложный.

Оллан Касселл, отвечающий 
в атлетическом конгрессе 
(ТАС) за спортивные сооруже
ния США, похваляется тем, что 

ежегодные допинг-проверки 
ТАС — лучшие в мире. Однако 
недостаток обслуживающего 
персонала и технических мощ
ностей лаборатории исключа
ют возможность анализа любо
го атлета, живущего на рас
стоянии более чем 120 км от 
допинг-центра. В прошлом году 
ТАС не смог организовать 
контроль большего числа атле
тов, нежели тех, кого прове
рил (395 против 246). Руководи
тели Центра сказали, что они 
пригласят иностранных специа
листов для того, чтобы зала
тать собственные дыры.

À-Д У, А ПОКА контролируе- 
® ■ мые, кажется, намерены 

продолжать обманывать своих 
контролеров. «Мне жаль моих 
друзей, занимающихся в лабо
раториях», — говорит Чарльз 
Езалид, университетский про
фессор и эксперт по допин
гу. «Это даже не ближний 
бой». Многие атлеты употреб
ляют так называемые маскиру
ющие вещества, химикаты, за
трудняющие исследования для 
того, чтобы скрыть применение 
анаболиков. Другие применя
ют гормоны роста, которые не
возможно отыскать в организ
ме, некоторые прибегают к 
услугам частных химических ла
бораторий.

Несмотря на ошеломляющую 
широту проблемы, надежда 
все-таки существует. Частое 
употребление может быть 
уменьшено путем жесткого

Калейдоскоп
ЗАСЛОН

АЛКОГОЛЮ
Серьезный барьер перед 

спекулянтами «огненной во
дой» из СНГ поставлен Мон
голией на государственной 
границе с бывшим СССР. 
Видно, участившиеся вести 
о массовых отравлениях в 
недавно еще союзных респу
бликах спиртными напит
ками сомнительного качест
ва встревожили не только 
обывателей этой страны.

Правительство Монголии 
на очередном своем заседа
нии приняло решение уста
новить жесткий контроль на 
ввоз в страну из-за рубежа 
алкогольного зелья, пишет 
газета «Ардых эрх». В соот
ветствии с ним монгольским 
таможенникам дано строгое 
указание не пропускать че
рез границу — не только се
верную — не соответствую
щие общепринятым стандар
там винно-водочные изделия. 
В последнее время в Монго
лии отмечены случаи отрав
ления спиртными напитка
ми, завезенными из сопре
дельных государств.

О ПОБЕДЕ
НЕ УЗНАЛ...

Трагически закончился

контроля, неотвратимости на
казания и, как следствие, из
менение отношения спортсме
нов к препаратам. В ноябре 
1990 года президент США Буш 
подписал законодательный акт, 
относящий анаболики к числу 
жестко контролируемых ле
карственных средств, ограни
чивающий их распространение 
и дающий более широкие пра
ва допинговым комиссиям.

За пределами США анабо
лики применяют лишь для то
го, чтобы выиграть спортивные 
состязания. Восточногерман
ский пловец Райк Ханнеманн, 
бронзовый призер Игр Доброй 
воли 90-го года, сказал, что он 
употреблял анаболики с 1982 
по 1988 гг. «Это было обычным 
явлением во всем мире», — 
сказал он. В связи с объедине
нием Германии спортсмены 
бывшей ГДР стали объектами 
исследований очень сильных 
антидопинговых программ. В 
связи с этим многие спорт
смены перестали применять 
анаболики. Это именно то, что 
и добивался Ханнеманн, вы
ступая со своим заявлением.

Миф о том, что анаболики 
обеспечивают безболезненный 
выигрыш, умирает мучительно. 
В течение нескольких лет вра
чи предупреждали, что анабо
лики могут стать причиной бо
лезни сердца, печени, равно 
как и вызвать нарушения сек
суальной потенции. Тем не ме
нее некоторые спортсмены до 
сих пор верят в то, что могут 

своеобразный чемпионат по 
потреблению кашасы (само
гона из сахарного тростни
ка) среди энтузиастов горя
чительного в бразильском 
городке Итабуна (штат 
Байя). Как поведали «боле
льщики», долгое время в со
стязании лидировал один 
сельхозрабочий Жозе Рикар
ду ди Алмейда. Однако пос
ле прохождения «отметки» 
в один литр фаворит потерял 
сознание и в состоянии комы 
был доставлен в местную 
больницу. Врачи не смогли 
спасти его жизнь.

МОЛЧИ, ЛГУН!
Полицейские, прибывшие 

по вызову в поселок Аврора 
на южном побережье Кипра, 
стали свидетелями необыч
ного способа борьбы со спле
тнями. За медленно идущей 
по улице поселка автомаши
ной следовал на веревке свя
занный по рукам солидный 
дядя, который время от вре
мени истошно орал: «Я 22 
года говорил неправду». Его 
энтузиазм подогревался из
редка пинками двух идущих 
рядом «борцов за правду».

При разборе в полицей
ском участке «борцы» заяви
ли, что долголетнее терпе
ние жителей поселка иссяк
ло и они решили таким об
разом заставить замолчать 
любителей распространять 
слухи о чужих женах.

употреблять стимуляторы, не 
опасаясь последствий. «Сего
дня это может привести к то
му, что суровые психиатриче
ские симптомы будут прояв
ляться чаще, * чем медицин
ские», — утверждает доктор 
Харрисон Тоуп, профессор 
Гарвардской ассоциации ме
дицинских наук. Тоуп говорит, 
что анаболики могут также вы
зывать агрессию, подозритель
ность и в редких случаях ве
дут к психической неуравнове
шенности. По меньшей мере 
десять человек, принимавших 
анаболики, замешаны в убий
ствах либо покушениях на 
них.

Что способно изменить от
ношение атлетов к анаболи
кам? Может быть, предостере
гающий рассказ, подобно то
му, в котором одна из газет 
поведала историю Рхори Мос
са, 21-летней звезды, сту
дента университета Хоффстра, 
защитника футбольной коман
ды (Нью-Йорк). В течение ше
сти последних недель 90-го 
года он вкалывал себе анабо
лики, но не для того, чтобы 
улучшить свою игру, а для то
го, чтобы эффектнее выгля
деть на пляже в весенние ка
никулы. За это время он при
бавил к своим восьмидесяти 
двум килограммам еще пять 
с половиной. Но допинговая 
комиссия НКАА выявила упот
ребление Моссом анаболиков, 
и тренер выгнал спортсмена 
из команды. В результате уни
верситетская команда потерпе
ла поражение, а Мосса дис
квалифицировали на один год. 
«Я подвел команду и людей, 
которые в меня серили». Хо
телось бы, чтобы этот факт 
послужил уроком всем осталь
ным. Слишком много людей в 
таком уроке нуждаются.

«Тайм» (США).
Подготовила 

Л. ОВОДОВА.

ДЕТИ -
ЗАЛОЖНИКИ ТВ
Психологи США и ряда за

падноевропейских стран ведут 
наступление на современное те
левидение, которому предъяв
лено обвинение в пропаганде 
«школы насилия» в домашних 
условиях. Проводившиеся в те
чение пяти лет американской 
психологической ассоциацией ис
следования в этой области, пи
шет миланская «Коррьере делла 
сера», свидетельствуют о серь
езном отрицательном воздейст
вии на ребенка сцен жестокости 
и насилия, постоянно сменяю
щих одна другую на голубом 
экране.

Новый свет ненамного опере
дил Европу по продолжительно
сти показа в наиболее выгодное 
эфирное время низкопробных 
роликов и телепередач, вынуж
дены констатировать итальян
ские ученые. В США ребенок 
проводит в среднем 3 часа у 
экрана, постигая тонкости со
вершения тяжких преступлений. 
К первым девяти годам жизни 
число увиденных им сцен 
убийств достигает 8 тысяч и ак
тов насилия — 100 тысяч. В Ита
лии ежедневная «телестажиров
ка» составляет 2 часа 28 минут. 
Итальянская исследовательница 
Мариа Рита Парси считает, что 
рекламирование решения любых 
проблем при помощи силы нано
сит колоссальный вред психике 
ребенка. «Пистолет восприни
мается детьми вроде волшебной 
палочки, — считает она. — Вы
стрел — и противник сражен. 
Все легко и просто, и это раз
вращает душу».

Если специалисты в области 
детской психологии придержи
ваются единого мнения о пагуб
ном влиянии низкопробных пере
дач на становление личности ре
бенка, то пути решения этой 
проблемы им видятся по-разно
му; Лучано Скаффа, главный ре
дактор детских программ перво
го государственного канала 
итальянского телевидения РАИ, 
убежден, что дети являются не
вольными заложниками крайне 
скудных средств, выделяемых 
телевидению государством. С 
другой стороны, констатирует 
он, подрастающее поколение не 
избаловано вниманием кинема
тографистов, которые выпуска
ют один фильм в год, да и тот 
за счет средств РАИ.

А вот интересное мнение пси
холога Марины д’Амато и про
фессора Джузеппе Сантаниелло, 
утверждающих, что «подлинное 
насилие сквозит в выпусках но
востей и информационных про
граммах, сплошь залитых 
кровью».

ДИАБЕТ -
ПРИЧИНА СЛЕПОТЫ
ДЕЛИ. Многие хронические 

заболевания оказывают воз
действие на зрение. К такому 
выводу пришла группа индий
ских специалистов.

По мнению ученых, в группу 
повышенного риска входят 
сахарный диабет, гипертония, 
неврологические нарушения, 
артриты, а также инфекцион
ные заболевания, многие из ко
торых распространены в Ин
дии. Так, 7—10 проц, больных 
проказой и 1—2 проц. — тубер
кулезом, в конечном счете, 
слепнут. Воздействие па зрение 
оказывает вирус СПИД.

Если Вы собираетесь стать студентом одного 
из самых престижных вузов страны, 

ПРИЕМНАЯ КОМИССИЯ 
УРАЛЬСКОГО ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА 

им. С. М. КИРОВА
предлагает Вам 

сборник «МАТЕМАТИКА В ПОМОЩЬ СТУДЕНТУ».
Сборник содержит:

— программу вступительных экзаменов по математике 
на 1992 год,

— 50 вариантов экзаменационных заданий, максималь
но приближенных к вступительным билетам 1992 года, 

— справочный материал по математике,
— рекламу факультетов, перечень специальностей, 
— условия приема в УПИ.
Для приобретения сборника перечислите почтовым пе

реводом 34 рубля по адресу; 620219, г. Екатеринбург, 
р/с 1609414 в Кировском филиале Свердлсоцбанка, МФО 
253653, УМЦ У ПИ.

Письмо-заявку отправьте по адресу: 620002, г. Екате
ринбург, ул. Мира, 19, УПИ, .с пометкой «Приемная ко
миссия». В письме укажите точный адрес, Ф И. О., но
мер квитанции почтового перевода.

Жители Екатеринбурга могут приобрести сборник по 
адресу: г. Екатеринбург, УПИ, ГУК, Т-1005.

Справки по телефону: 44-88-46.

ОРГАНИЗАЦИЯ
поставит по безналичному расчету:

— Компьютеры ОМЕГА 286/16 (ФРГ);
— НДД-40 Мгбт;
— процессор 80286/16
— сопроцессор 80287-10;
— ОЗУ—1 Мгбт;
— НОД—3,5 Д;
— НОД—42 Мгбт;
— клавиатура русско-латинская;
— монитор цветной VGA;
— принтер EPSON 1050 широкий;
— манипулятор «мышь».

Телефоны: 25-24-76, 27-81-87, 24-16-07.
Факс: 25-24-76.

СПЕЦИАЛИЗИРОВАННАЯ
БРОКЕРСКАЯ КОНТОРА

ПРЕДОСТАВЛЯЕТ свои услуги по всем видам 
сделок купли-продажи ПРОКАТА ЧЕРНЫХ МЕ
ТАЛЛОВ (швеллер, уголок, балка двутавровая 
и т. д.).

МЫ ГОТОВЫ ПРЕДСТАВЛЯТЬ 
ВАШИ ИНТЕРЕСЫ НА БИРЖАХ

ЕКАТЕРИНБУРГА,
ЧЕЛЯБИНСКА,

ПЕРМИ.
Телефон 52-09-03.

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ 
сообщает:

назначенный на 21 марта спектакль «Конец света» 
ОТМЕНЯЕТСЯ.

Билеты подлежат возврату в кассу театра.

КУРСЫ ПО АСТРОЛОГИИ 
ДК им. ГОРЬКОГО 

21 марта в 18 часов.
Стоимость курсов 300 рублей. 
Телефон для справок: 56-36-52.
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НА СМЕНУ!

Заметки из кинозала

ПРОКАТ В ОТКЛЮЧКЕ
Конкурс

ОТ ВИНТА
ДО ПЕРВОГО МЕСТА

Где в Екатеринбурге можно посмотреть дейст
вительно хороший, талантливый фильм, который 
бы заставил вас сопереживать, будил бы мысль и 
чувства, в конце концов, просто бы дал возмож
ность насладиться актерскими работами и режис
серским мастерством?

Засилье третьесортного американского кино на 
екатеринбургском экране раздражает, такое 
чувство, что объелся дешевых суррогатных пи
рожных: вроде бы сытно, но что-то подташни
вает...

Действительно, если окинуть взглядом репер
туар кинотеатров, то представится картина удру
чающая: «Зона смерти». «Ангелочек мстительни
ца», «Лицензия на убийство», «Моя мама — обо
ротень», «Непобедимая нога», «Уличный охотник», 
«Месть» и тому подобная кинобелиберда, кото
рую «кино» назвать как-то язык не поворачи
вается... А когда вдобавок прочтешь рекламу на 
фильм «Вне закона» (в обшем-то, не последнего 
французского режиссера Жана Дере с Ж П. 
Бельмондо в главной роли, где он характеризует
ся как «бегающий, бьющий в морду, обнимающий 
красотку и стреляющий»), становится не по себе. 
Создается впечатление, что прокатчики и те. от 
кого зависит, что смотреть зрителям, представ
ляют себе его, зрителя, как злобного и агрессив
ного дегенерата, получающего единственное в 
жизни наслаждение от лицезрения всяких мер
зостей и насилия... Правда, на языке прокатчиков 
это называется «динамизм и зрелищность». Но 
вам могут посоветовать «и отдохнуть, и отклю
читься от забот сегодняшнего дня», — тогда уж 
наверняка под видом комедии покажут что-ни
будь беспредельно пошлое и тупое.

С ужасом жду выхода на экраны фильма «Ди
кая орхидея» — более претенциозной, пошлой 
и оскорбляющей человеческое достоинство ленты 
давно не видел на экране. И не спасут этот эро
тический опус ни одряхлевший Олег Видов, ни 
постаревший «псевдозагадочный» Микки Рурк, 
ни поминутно приоткрывающая рот в приливах 
чувственности Жаклин Биссе... А сравнивать 
этот фильм, как это делает реклама газеты 
«Анонс», с «Корридой любви» по меньшей мере 
кощунственно.

Традиционный областной 
конкурс, прошел в СПТУ № 3. 
За звание «Мастер золотые 
руки» боролись 19 юных сле
сарей из 13 училищ Екате
ринбурга и Нижнего Тагила, 
Первоуральска и Асбеста, 
Верх-Нейвинска и Сысерти, 
Невьянска, Верхней и Нижней 
Салды.

Конкурсанты выслушали на
путственное слово руководите
ля областного управления 
профтехобразования А. П. Со
колова — в прошлом тоже 
слесаря и даже победителя в 
таком же конкурсе более 40 
лет назад, ознакомились с ус
ловиями работы и встали за 
верстаки.

Им предстояло за 3,5 часа 
изготовить достаточно слож
ную деталь к пиле-ножовке— 
натяжной винт. Но большинст
во ребят, к удовольствию ма

Истоки

стеров, потратили на это дело 
меньше запланированного вре
мени и толково ответили на 
вопросы теоретической части 
программы конкурса.

И вот после тщательных 
замеров готовых деталей и 
подсчетов баллов жюри объя
вило имя победителя конкур
са. Это. Андрей Сучеленов из 
СПТУ .№ 1 Нижнего Таги
ла, Ему вручены диплом пер
вой степени, сувенир и книги. 
Звание «Мастера золотые ру
ки» дает Андрею право на 
участие в российском конкурсе.

Дипломом второй степени 
отмечен Анатолий Шараев из 
СПТУ № 30, а Почетной гра
мотой — за третье место — 
Сергей Плешков из СПТУ № 1. 
Этим ребятам тоже вручены 
памятные подарки.

Ю. ФЕОКТИСТОВА.

«ПЕЛ Я, КАК 
ЦАРЬ ДАВИД...»

ПРЕДПРИЯТИЕ
ф ПРЕДЛАГАЕТ

— готовы рассмотреть любые деловые предложения, обес
печивающие прибыль.

ф КУПИТ:
— суперМАЗ;
— квартиры;
— продукты питания;
— деревообрабатывающие станки.

ф ОБМЕНЯЕТ:
— ЗИЛ-131 (декабрь 1991 г.) новый на ВАЗ, Москвич- 

2715;
— микроавтобус «Ниссан-Ванетта» 1985 г. на квартиру 

или продадим;
— джип «Аро-244» дизельный новый на квартиру.

ф ПРОДАЕТ:
— баллоны пропановые к бытовым газовым плитам;
— столы кухонные раскладные с 4 табуретками;
— лес-кругляк 1300 м3 (40% хвойных пород, 60% ли

ственных пород);
— мотоцикл ИЖ-Юпитер-5 новый;

— доска обрезная 50X100X600 20 м3.

ф СДАЕТ В АРЕНДУ:
— новый автокран КС2561 ЗИЛ-130 6,3 т.

Контактный телефон: 52-33-58.

О советских же фильмах, 
идущих на наших экранах, да
же нет смысла говорить, по
скольку это вообще не кино, 
а, в силу своей вопиющей про
фессиональной несостоятель" 
ности, какие-то кооперативные 
«кинопирожки». Недаром ки
нематографисты невесело шу
тят, что самая дефицитная 
профессия в кино — освети
тель, так как все осветители 
ушли в режиссеры, поэтому 
фильмы сейчас снимают все, 
кому не лень — были бы 
деньги.

Вот и получается, что на
стоящее хорошее кино и сни- 
мать-то, по сути, некому, а те 
немногие достойные ленты, 
которые все-таки снимаются, 
до зрителя так и не доходят, 
поскольку либо не покупаются 
прокатом по причине своей 
якобы «некассовости», либо 
тонут в бурном потоке кино
серятины. И самое, пожалуй, 
грустное, что, просматривая 
список фильмов, закупленных 
для показа в Екатеринбурге в 
ближайшее время, из всего 
огромного списка я нашел 
только четыре достойные лен
ты: «Без наркоза» Вайды, 
«Время цыган» Кустурицы, 
«Кинотеатр «Парадизо» Тор- 
нат.ори и «Красный гаолян» 
Имоу. О развлекательной 
обойме закупленных филь
мов судить не берусь, однако 
настораживает в ней преоб
ладание низкопробных индий
ских и китайских лент, а так
же названий типа «Приговор», 
«Аферисты», «Смертельный

танец», «Смышленые девоч
ки» и т. п.

А в том, что у нас есть 
действительно прекрасные 
фильмы, я убедился на кино
фестивале в поселке Зареч
ном, о котором, кстати, очень 
интересно и подробно рас
сказывает Виктор Малышев в 
своей программе «Пирамида» 
(«Четвертый канал»). Чего 
стоит хотя бы блистательная 
пародия на жанр, еще не су
ществующий у нас в кино, но, 
судя по всему, обещающий 
скоро появиться — эротиче
скую производственную мело
драму молодого казахского 
режиссера Абая Карпыкова 
«Воздушный поцелуй». Любо
пытно было наблюдать за 
реакцией зала во время по
каза этой талантливой ленты: 
треть зала недоуменно пере
глядывалась, вопрошая друг 
друга, что за ересь им пока
зывают (они, видимо, были 
настроены на что-то серьез
ное и глубокомысленное и не 
приняли, а точнее, не поняли 
пародийную природу фильма, 
очень умело и тонко завуали
рованную автором под всяко
го рода киноклише и схемы;; 
треть зала откровенно весели
лась и хохотала до слез, на
строившись на волну паро
дийного драйва; а оставшаяся 
треть уливалась слезами, сло
вно на индийской мелодраме.

Очень рекомендую по
смотреть вам этот хитрый, 
тонкий и необычный фильм!

Справедливости ради надо

сказать, что стали появляться 
сейчас и фильмы, рядящиеся 
в тогу интеллектуального ки
но вроде занудного и беспо
мощного фильма «Выкидыш», 
который один наш известный 
критик назвал «глобальной 
дрисней».

Зритель устал смотреть 
фильмы про проституток, во
ров, наркоманов, уголовников 
и рэкетиров. Зритель хочет 
смотреть кино про людей и 
для людей...

И мое искреннее убежде
ние в том, что единственные 
места в Екатеринбурге, где 
еще можно посмотреть до
стойные фильмы и получить 
истинное удовольствие от об
щения с произведениями ки
ноискусства,— это киноклубы 
при ДК автомобилистов и ДК 
УЗТМ. Фильмы, демонстри
руемые здесь, не идут боль
ше нигде в городе. А зани
маются этой нелегкой под
вижнической работой энтузи
асты из «Киноклуба-87», что 
уже более 5 лет существует 
при ДК УЗТМ. Этот киноклуб 
уже познакомил горожан с та
кими выдающимися режиссе
рами, как Л/ис Бунюэль, Фас- 
сбиндер, Луи Маль, Франсуа 
Трюффо, Вернер Херцог, Го
дар, Жулавский, Жарко Фер- 
рери, А, Вайда и многими 
другими.

Сложность здесь еще и в 
том, что работникам киноклу
ба самим приходится перево
дить на русский язык все 
фильмы. А вы понимаете, как

много зависит от качества пе
ревода. К примеру, впечатле
ние от недавней ретроспекти
вы «Коламбиа-Пикчерс» по 
телевидению было испорчено 
плохим переводом и еще худ
шим дубляжем актеров, гово
рящих сладко-приторными 
или, наоборот, злодейскими 
голосами а-ля «Маппет Шоу»...

Хочется в этой связи отме
тить таких асов литературно
го перевода, давно работаю
щих в киноклубе, как Лидия 
Грозных и Борис Пинаев.

Кстати, только что закончил
ся фестиваль французского 
кино, который подарил нам 
встречу с замечательными 
лентами, среди которых особо 
хочется отметить щемяще-ли
рическую и ностальгическую 
картину «Кристина» с такими 
юными и такими прекрасными 
Аленом Делоном и Роми 
Шнайдер. А в ближайшие дни 
в ДК «Автомобилист» должен 
пройти еще один, не менее 
интересный мини-кинофести
валь «Неизвестное кино Ав
стрии: лики любви».

Наверное, в наше неспокой
ное время только любовь, и 
лишь она одна, может вер
нуть человеку душевное спо
койствие и веру в завтрашний 
день, а потому — да здрав
ствует любовь и хорошее ки
но!

А. ГОЛОВИН.

НА СНИМКЕ: Ален Делон и 
Роми Шнайдер во время съе
мок фильма «Кристина» в 
1958 году.

Жаль, что духовное для мно
гих из нас стало модой. Но 
модными стали лишь атрибу
ты. Сама же духовность по- 
прежнему открыта лишь тем, 
кто стремится к ней всей ду
шой. Духовная музыка долгое 
время ассоциировалась у нас в 
сознании с западом. Студенты 
из поколения в поколение, изу
чали баховскую мессу си-ми
нор и понятия не имели, что в 
том же жанре творили их со
отечественники: Рахманинов,
Гречанинов, Чесноков...

Истинно русское, традицион
ное, в лучшем смысле этого 
слова, проявилось в выступле
нии ансамбля духовной музы
ки «Вознесение» под руковод
ством Сергея Цивилева, прохо
дившего 2 марта в филармони
ческом зале. Черные рясы на 
мужчинах, черные с белым ор
наментом платья иа женщинах 
создавали колорит выступле
ния в храме. Особенно замеча
тельным показалось соло Гали
ны Шульгиной и Михаила Ка
занцева.

Во второй части выступления 
ансамбля прозвучали духовные 
произведения, написанные рус
скими композиторами-эмигран
тами шестидесятых годов: 
Кедрова-младшего, Филатье- 
ва...

...С разных сторон сиены вы
шли два участника ансамбля и 
не спеша стали зажигать свечки 
в высоких напольных подсвеч
никах. Весь ансамбль стоял 
уже на сцене, когда свет потух, 
и темные фигуры осветились 
лишь неярким блеском свечей. 
И когда снова зазвучало соло 
М. Казанцева, голос его был 
так стремителен, словно через 
что то узкое выходила мощная 
звуковая струя.

Участники хора — в основ
ном. выпускники консерватории 
и музыкального училища. Сам 
Цивилев — выпускник Ураль

ской консерватории, сейчас 
преподает в педагогическом ин
ституте на музыкальном фа
культете. А рождение его кол
лектива состоялось год назад— 
16 февраля 1990 года, когда 
вновь был открыт храм Воз
несения Господнего. Учредите
лями стало управление Екате
ринбургской епархии и Обще
ство содействия талантам «Ваз- 
рим». Много оказалось спонсо
ров у «Вознесения». А один из 
них даже подарил коллективу 
путевку в Испанию.

«То, что коллектив поет ду
ховные произведения на кон
цертной сцене, — ужасно! — 
считает Цивилев.— Это надо 
петь в храме. Только там на
ступает спокойствие, полная 
гармония, только там действу
ет добрый Дух. Глубоко, ис
тинно верующим очень трудно 
петь на сцене. В зале ведь мо
жет быть и негативная энер
гия».

Людей этих объединяет лю
бовь, в обществе друг друга 
они заряжаются добром, при
общаются к некоему космосу, 
к Богу. И пусть не все среди 
них верующие, но есть влече
ние к высокому, а это — глав
ное. Среди участников ансамб
ля есть и матери-одиночки, и 
бывшие рокеры.

Если бы в свое время Сергей 
Цивилев не встретил в Троице- 
Сергиевской лавре одного се
минариста и не поговорил с 
ним «за жизнь», то не было бы 
его веры в Бога, не было бы, 
наверное, «Вознесения», ансамб
ля с высоким профессиональ
ным уровнем. Личная вера, 
Бог — вот что направляет 
С. Цивилева на добрые дела. 
И ансамблю «Вознесение», его 
прекрасным певцам и руково
дителю хочется пожелать мно
гие, многие лета.

И. СЫРОМЯТНИКОВА.

МПП «ПИРС»
Надежно предохранит кузов нового 

и продлит срок службы старого кузова 
автомобиля электронное устройство 

защиты от коррозии УЗК-1 типа «Магистр».
Оптовым покупателям 

предоставляется скидка. 
Прибор имеет сертификат качества 
НИИ автомобильного транспорта.

Телефон: (095) 250-09-16, Москва.

19 МАРТА с 1 ч. 57 м, 
20, 21 МАРТА ДО 4 ч.

22 м.
(ЛУНА В ВЕСАХ)

В эти дни надо браться за 
то, что быстро делается. 
Можно запланировать все 
тонкие дипломатические меро
приятия, переговоры, догово
ры, недалекие поездки. Мож
но наладить отношения почти 
с любым человеком, укрепить 
сотрудничество, партнерство.

Хорошо пройдут любые об
щественные мероприятия, 
квартирные дела.

Лучше избегать (по возмож
ности) работ с техникой, ре
монтом, особенно автотранс
портом, с огнем, железом, 
химикатами, во всяком слу
чае, не браться ни за что 
очень ответственное по этой 
части.

РЫБАМ не следует отказы
ваться от встречи с друзьями 
—им это может помочь ре
шить важную проблему. В то 
же время нельзя испытывать 
судьбу — кончится плохо.

ОВНАМ, напротив, не стоит 
с ходу соглашаться на пред
ложения друзей — лучше по
дождать пару дней и станет 
ясно, что делать.

У ТЕЛЬЦОВ совместные де
ла с друзьями могут плохо 
отразиться в профессиональ
ной сфере, но принесут уда
чу в других сферах. 1

БЛИЗНЕЦАМ не стоит ез
дить в далекие деловые по
ездки, зато им можно идти 
на риск, в частности в сфере 
бизнеса.

Замечательные возможности 
есть у РАКОВ во всем, где 
требуется показать себя, 
продемонстрировать свои
возможности. Также у них 
очень хорошее время для 
вступления в брак, для любви.

ЛЬВАМ — прекрасный мо
мент, чтобы приложить реши
тельное усилие и добиться 
своего — только не в любов
ной сфере. Для вступления в 
брак момент неудачный.

у ДЕВ, напротив, самое ши
рокое благоприятствование в 
любви, а за тяжелую работу 
по возможности браться не 
стоит — толку не будет.

ВЕСЫ могут укрепить свои 
позиции в жизни и почувст
вовать себя уверенней, если 
не будут сидеть сложа руки, 
но ни в коем случае не стоит 
на что-нибудь притязать в 
сфере любви.

Скорпионов ждет успех 
в любви, если он им нужен, 
но в семье, дома могут быть 
крупные неприятности.

СТРЕЛЬЦЫ получат шанс 
значительно укрепить благо
состояние своей семьи, если 
вовремя распознают этот 
шанс и воспользуются им.

КОЗЕРОГИ могут назначить 
самые ответственные деловые 
свидания, встречи и ранде
ву — все пройдет отлично.

Если с ВОДОЛЕЕМ случатся 
в эти дни крупные неприят
ности, то в скором времени 
они сами убедятся, что это 
только к лучшему — это убе
режет их от еще более тяже
лых неприятностей.

А. МИНКИН.

Читатель возмущается
«Чистая Чусовая»

АКЦИИ ПОТЕКУТ РЕКОЙ

УЧРЕДИТЕЛИ:
Коллектив редакции 
Областная организация 
РСМ
Комитет по делам 
молодежи правительства 
Свердловской области.

НАМ МАЛО КРОВИ?
Я решилась написать после того, как узнала, что в нашем го

роде решили возродить кровавый спорт — собачьи бои. Собаки, 
которые в них участвуют, были выведены для боев, это так’ 

но неужели тем бультерьерам или стаффордширским терьерам 
нельзя найти другое применение?

Ведь, кроме всего прочего, бультерьер — это необыкновенно 
преданная своей семье собака, которая распространяет свою 
страстную любовь и на других людей и является великолепным 
компаньоном человека, на которого можно положиться в труд
ную минуту.

В Англии цивилизованные люди с трудом могут представить, 
как такое кровавое зрелище могло распространиться в странах 
Европы, т. к. англичане, поняв всю ужасающую дикость этого 
явления, запретили его у себя в стране. Снова и снова вынужден
ные сражаться за свою жизнь, не просто из драки, а именно из 
смертельной схватки выходить или быть убитой и еще оставаться 
ласковой и доброй по отношению к своему хозяину после этого.

5! уже не говорю о том, что эти собаки просто дорого стоят, 
а после таких боев они будут больше не годны ни для выставки’ 
ни для племенной раооты. Очевидно, когда на кон ставят боль
шие деньги, то жизнь бывшего любимца становится ничем. 
Здесь можно привести слова немецкого писателя Дитера Флей
та, который не один десяток лет держал бультерьеров и очень 
хорошо понимал всю дикость собачьих боев:

«...Какую путаницу в головах людей натворило понятие «бо
рющаяся собака». Она, по-видимому, является приглашением для 
психически неустойчивых людей, детская мечта которых состоит 
в том. чтобы иметь у себя нечто типа укрощенного тигра, в лю
бое время готового к прыжку, который без колебаний отдаст 
собственную жизнь, если этого пожелает обоготворенный им че- 
ловек»*.

Я понимаю, что, очевидно, наша страна переболевает всеми за
падными «болезнями». По, Боже мой. у нас и так хватает кро
ви и страстей. Как бы хотелось, чтобы хоть одна «болезнь» 
прошла мимо нас.

А. НИКОЛАЕВА.
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Вот уже несколько лет идут 
разговоры о создании нацио
нального парка на реке Чусо
вой. И хотя местные власти на 
словах всегда одобряли эту 
идею, официальные докумен
ты появились только сейчас: 
своим решением глава област
ной администрации Э. Россель 
постановил «одобрительно от
нестись к созданию государст
венного акционерного общест
ва «Река Чусовая» и рекомен
довал оказывать ему «всесто
роннюю поддержку и по
мощь».

Природный парк разместится 
на территории Первоуральско
го, Шалинского и Пригородно
го районов Свердловской об
ласти, а также Лысьвинского и 
Горнозаводского — Пермской 
области. Это сотни тысяч гек
таров, где предстоит очистить 
леса, благоустроить памятники 
природы, построить базы от
дыха, приюты, кемпинги. В 
программе акционерного об
щества «Река Чусовая» есть и 
такие пункты: «развитие систе
мы образования и культуры на 
территории национального пар
ка, изучение историко-куль
турного наследия, быта и тра
диций местного населения, ох
рана и восстановление расти
тельного и животного мира». 
Все это потребует многомил
лионных затрат.

— Помощи от государства 
ждать не приходится,— гово
рит исполнительный директор 
Уральского отделения Эко
логического фонда Г. В. Ра
щупкин.— Мы надеемся, что от
кликнутся крупные предприя
тия Первоуральска, Ревды, Ша

линского района. Они годами 
загрязняли Чусовую, а сейчас 
начинают понимать, что даль
ше так продолжаться не мо
жет.

Один миллион рублей дает 
Среднеуральский медеплавиль
ный завод. Обещают помощь 
Новоуткинский завод свароч
ных агрегатов «Искра» и Ста- 
роуткинский металлургический 
завод. Размер уставного 
фонда акционерного общества 
«Река Чусовая» ориентировоч
но составит 50 миллионов руб
лей, стоимость акции (один го
лос) — 50 тысяч рублей. Орг
комитет общества находится 
по адресу: г. Екатеринбург, ул. 
Пушкина, 9. Контактные теле
фоны: 51-62-35, 51-02-11.

Остается назвать организа
ции, которые будут участвовать 
в создании национального пар
ка. Это Уральское отделение 
Экофонда, областной совет 
Всероссийского общества ох
раны природы, Институт леса, 
комиссия по охране природы 
Уральского отделения Акаде
мии наук, областной комитет 
по охране природы.

В. ВАСИН.

ПОГОДА
19—20 марта по области 

сохранится малооблачная 
погода, без осадков, ветер 
неустойчивый, слабый, тем
пература воздуха ночью ми
нус 10—15, в горных райо
нах до минус 20, днем плюс 
4 — минус 1 градус.

Наши телефоны: 
приемная $1-28-61 
зам оелактоое 11-38-75 
ответ, секретарь 58-95-48 
ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ: • 
ф Секретариат 56-37-28, 56-17-12 
ф экономики 58-96-11 
Ф репорт, группа 56-91-14, 

56-17-73
ф культуры 51-10-66 

молодежных проблем 51-60-84

ВНИМАНИЮ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ! j

Если у вас нет своей ï 
юридической службы, спе- f 
циализирующейся в вопро- I 
сах внешнеэкономической 9 
деятельности, в решении | 
Ваших проблем Вам помо
жет

ЮРИДИЧЕСКОЕ 
БЮРО

* МЕЖДУНАРОДНОГО
КОММЕРЧЕСКОГО 

ПРАВА 
«КАТРИН».

Бюро оказывает следующие услуги:
— поиск зарубежных партнеров;
— правовая" экспертиза заключаемых контрактов с ино- 

партн.ерами;
— содействие таможенно-правовому обслуживанию и 

декларированию экспортно-импортных, операций;
— защита интересов клиентов в Арбитражном суде при 

ТПП России, а также в аналогичных органах зарубежных 
стран;

— разработка учредительных -документов и регистрация 
совместных предприятий на территории России и их даль
нейшее обслуживание;

— создание зарубежных предприятий (трестов, холдин
гов и т. п.);

— создание оффшорных (offsHore) компаний «под 
ключ» в 30 налоговых «оазисах» мира, с услугами по го
довой адаптации, с вероятной оплатой создания компании 
в рублях и без выезда за пределы России;

— консультации и составление обзорных справок по за
конодательству зарубежных стран.

Обслуживание предпринимателей производится на основе 
разовых и долгосрочных договоров, как за наличный, так 
и по безналичному расчету.

ф Бюро «Катрин» рассмотрит предложения квалифици
рованных юристов о сотрудничестве.
♦ Предприятию, предоставившему бюро «Катрин» до

полнительные административные помещения с телефонной 
связью, указанные услуги будут предоставляться по льгот
ным тарифам.

По необходимым вопросам следует обращаться по ад
ресу:

620142, г. Екатеринбург, ул. Чапаева, 1.
Телефоны: 22-52-12, 22-96-48

Факс: 22-52-12, 47-31-66.
Телекс: 72-17-83 KATRI SU.

ФИРМА «АЛЬБА»
ПРЕДЛАГАЕТ:

ф Сетевые рабочие станции РС-ХТ/10 Mhz 
ф Сетевые контроллеры ARCNET-bus

ф Компьютеры РС-ХТ/10 Mhz
Наш адрес: Екатеринбург, ул. Уральская, 74. 

Телефон: 41-15-94.
ВЫ НАС ЗНАЕТЕ - МЫ ВАС ЖДЕМ!

* —

ВАША РЕКЛАМА У НАС-
И БИЗНЕСМЕНЫ АМЕРИКИ

говорят вам:
«О’ ИЕЙ!»

Ваша фирма может установить прямой кон
такт с бизнесменами США и Италии, если Вы до 
27 МАРТА дадите рекламу в спецвыпуск «ДЕ
ЛОВОГО ВЕСТНИКА», тираж которого на анг
лийском языке будет отправлен в эти страны.

Обращаться по телефону: 56-91-16 или в рек
ламный отдел газеты «На смену!» (ул. Тургене-Ьлатлныи отдел газеты «па с 
ва, 13, 13-й этаж, комн. 211).

ф спорта и военно-патрио
тического воспитания 51-39-09

ф морали и права 58-92-37 
ф писем 56-91-23, 56-17-50 
Ф рекламы и объявлений 

56-91-16, 56-17-71
ф контактный телефон 

«НЕССИ-лресс»
(Молодежный
пресс-центр) 58-92-41.
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